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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Gastan poblanos $32.6 mil al año 
Un poblano eroga en promedio 32 mil 593 pesos al año para cubrir sus necesidades, 
entre ellas de alimentación, vivienda y transporte, cifra que se encuentra cinco mil 215 
pesos por debajo de la media nacional y que representa 26 mil 610 pesos menos de lo 
que gasta un residente del Distrito Federal, arrojó la Encuesta Nacional de Gastos de los 
Hogares (ENGASTO). (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Indulto, facultad del Presidente Peña Nieto 

Las reformas al Código Penal Federal para facultar al presidente en materia de indulto, 

fueron aprobadas por el pleno de la Cámara de Diputados con 442 votos, luego de dos 
horas de debate. (Heraldo) 

   

 

 

Incrementa la longevidad 
En el contexto del Día de Muertos, en el que los mexicanos recuerdan a quienes fueron 
parte de ellos pero que por el ciclo de la vida perecieron, el Inegi reportó que durante 
2011 murieron 31 mil 207 habitantes del estado, lo que significa que ocurrieron 85.4 
muertes diarias en promedio y 3.5 muertes por hora. (Síntesis) 

  

 

 

Someten a burócratas con terrorismo sindical 
Las amenazas llegaron en contra de los 25 trabajadores despedidos del gobierno del 

estado, para evitar cualquier manifestación e inclusive dar entrevistas o hablar con 

medios de comunicación. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Ofrece PRI resarcir boquete fiscal por reforma de EPN 
El diputado federal priista José Luis Márquez Martínez aseguró que no será necesario 
crear nuevos impuestos estatales para recuperar los mil millones que Puebla dejará de 
recibir de la Federación, pues este hoyo financiero será resarcido con un aumento de 8 

mil millones de pesos en las participaciones para la entidad. (Cambio) 
  
 

 

PEMEX desmantela 3 plantas en San Martín 
El Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos determinó el desmantelamiento y 
enajenación de tres plantas del Complejo Petroquímico “Independencia” (CPI) de San 
Martín Texmelucan, en la que laboran 200 trabajadores. (Milenio digital) 

  
 

 

PRI, PT y MC exigirán al gobierno federal regular la consulta en Tetela 

Las bancadas del PRI, PT y Movimiento Ciudadano se sumaron al punto de acuerdo que 
prepara la diputada federal del PRD Roxana Luna Porquillo, para exhortar al gobierno 
federal a organizar la consulta indígena que se llevará a cabo en el municipio poblano de 
Tetela de Ocampo, de la cual depende el proyecto minero del magnate Carlos Slim . (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Zavala y Meza acusan a Fernández del Campo de vender al PRI 

Pablo Fernández del Campo vendió al partido para lograr una posición como diputado 
local en la próxima legislatura, consideraron Javier López Zavala y Carlos Meza Viveros, 
quienes señalaron al actual líder estatal del PRI como el responsable de la segunda 
derrota electoral que vive el partido en el estado. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle coloca la primera piedra del CIS en Xochitlán 
Este martes Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla, colocó la primera piedra 

de lo que será el CIS, del municipio de Xochitlán de Vicente Suárez, la obra más 
importante construida en la historia de esta demarcación enclavada en la Sierra 
Nororiental del estado y con una población mayormente indígena. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sedeso ejercerá 120 mdp en el 2014: Mario Rincón 

http://impreso.milenio.com/
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La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) estatal, espera conseguir un presupuesto por 
120 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2014, que es una cantidad similar a la de 
este año, informó el titular, Mario Rincón González. En entrevista dijo que esto dependerá 
de los distintos programas federales en los que participarán, pues dijo que la cantidad 
podría aumentar. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

CAIP no está supeditada al poder, asegura González Magaña 
El titular de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP),  Federico González 
Magaña, afirmó que el organismo es totalmente autónomo y no está supeditado a algún 
poder. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Va IVA a frontera y revienta PAN sesión 
Tras la aprobación de la homologación del IVA en la frontera, senadores del PAN 

abandonaron la sesión al acusar un 'debate simulado' (Reforma) 
  
 

 
Avala senado "apretón" fiscal 
El pleno del Senado aprobó la miscelánea fiscal 2014 que incluye nuevos impuestos y 
modificaciones a los esquemas fiscales salariales, a fin de recaudar 180 mil millones de 
pesos. (El Universal) 

 
 

 

 
Crece 45% homicidio a tiros en Michoacan 

Entre enero y septiembre de este año los homicidios dolosos perpetrados con arma de 
fuego en Michoacán aumentaron 44.59 por ciento respecto al mismo periodo de 2012, de 
acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (Milenio 
digital)  

  
 

 

Beltrones: el caos en Michoacán, por Calderón y PRD 
La declaración del perredista Silvano Aureoles en torno a la ‘‘inminente desaparición de 
poderes’’ en Michoacán generó controversia en la Cámara de Diputados, donde el 
coordinador parlamentario del PRI, Manlio Fabio Beltrones, calificó esa postura de 
‘‘declaración irresponsable’’, porque la entidad ‘‘viene sufriendo desde hace varios años 
con gobiernos perredistas, a nivel nacional con gobiernos del PAN, e incluso el entonces 

presidente (Felipe) Calderón también prometió tranquilizar la vida en Michoacán y no lo 
alcanzó’’. (La Jornada) 

  
 

 

Nestlé inyecta vida al cacao mexicano 
La productora suiza de confitería anunció una inversión por 100 mdp en 10 años para 
triplicar la producción de cacao en México, afectada por plagas que derrumbaron las 
cosechas en un 50 por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

El Senado aprueba en lo general la miscelánea fiscal 
Con 73 votos a favor, 50 en contra y cero abstenciones, el pleno del Senado aprobó 
anoche en lo general la Miscelánea Fiscal, integrada por las leyes del IVA,  ISR, Especial 
sobre Producción y Servicios (IEPS), Federal de Derechos, y mediante la cual se abrogan 
asimismo las leyes del Impuesto Especial a Tasa Única (IETU) y sobre Depósitos en 

Efectivo (IDE). (Crónica Digital) 
  
 

 

Aquí no pasa nada: Vallejo; aumentan casos de homicidios en Michoacán 
El gobernador Fausto Vallejo aseguró que no hay ningún Estado fallido en Michoacán, al 

afirmar que “ni la violencia ni la ingobernabilidad han abordado” a la entidad. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA 

 Inaugura Rivera el Centro de Atención Municipal 
Para dar una mejor atención a los ciudadanos y generar ahorros por 2 millones de pesos anuales que eroga el 
ayuntamiento para la renta de edificios que son utilizados como oficinas, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, inauguró el Centro de Atención Municipal (CAM), ubicado en 4 Poniente y 11 Norte, en el 
exmercado Venustiano Carranza. En este inmueble estarán albergadas las oficinas de Normatividad Comercial, 
Tránsito, Gestión Urbana y Desarrollo Económico, con la intención de brindar mejores servicios a los poblanos en 
la realización de diversos trámites. En este lugar, los poblanos tendrán concentrados los trámites básicos que 

requieren, como pagos de infracciones, solicitudes de licencias de funcionamiento, permisos de construcción, 
atención para la apertura de empresas, entre otros. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114234  
 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega Rivera Pérez las nuevas oficinas del Centro de Atención Municipal 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró este martes el Centro de Atención Municipal 
(CAM), cuyas instalaciones albergarán servicios de diferentes dependencias del ayuntamiento. Señaló que esta 
obra forma parte de una estrategia integral para beneficiar a la ciudadanía, ya que se podrán llevar a cabo 

variados trámites, solicitudes y servicios en un solo lugar. “Aquí se estarán tramitando alineamientos, números 
oficiales, licencias de construcción, dictámenes de factibilidad de usos de suelo, infracciones de tránsito, entrega 

de garantías, pagos de predial, cajas de ayuntamiento generales e inspecciones de comercio establecido, entre 
otros servicios”, apuntó. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/entrega-rivera-perez-las-nuevas-oficinas-del-centro-de-
atencion-municipal/  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera Pérez inaugura el Centro de Atención Municipal 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez encabezó la inauguración del Centro de Atención Municipal (CAM), 
en la 4 poniente y 11 norte, cuyas instalaciones albergarán servicios de diferentes dependencias del 
Ayuntamiento de Puebla. El edil señaló que esta obra forma parte de una estrategia integral para beneficiar a la 

ciudadanía ya que se podrán llevar a cabo variados trámites, solicitudes y servicios en un solo lugar. “Aquí se 
estarán tramitando alineamientos, números oficiales, licencias de construcción, dictámenes de factibilidad de usos 
de suelo, infracciones de tránsito, entrega de garantías, pagos de predial, cajas de ayuntamiento generales, 

inspecciones de comercio establecido, entre otros servicios”, apuntó. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/rivera-perez-inaugura-el-centro-de-atencion-municipal  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla inauguró el Centro de Atención Municipal 
El Ayuntamiento de Puebla inauguró este martes el Centro de Atención Municipal de Puebla (CAM), que ahora 
alberga oficinas de atención ciudadana de la direcciones de Normatividad, Tránsito, Gestión Urbana y Desarrollo 
Económico. El presidente Eduardo Rivera Pérez informó que se invirtieron 21 millones 225 mil 696 pesos, dijo que 

se dignificaron cinco mil 399 metros cuadrados; informó que en las instalaciones 366 servidores públicos 
procederán más de 150 trámites. Resaltó que la concentración de estos servicios en un solo lugar potencializará la 
actividad pública, comercial y privada de la parte poniente del Centro Histórico (11 norte y 4 poniente). (Abel 

Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_inauguro_el_centro_de_atencion_municipal#.UnBi
g-Wv5KY  
 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114234
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/entrega-rivera-perez-las-nuevas-oficinas-del-centro-de-atencion-municipal/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/entrega-rivera-perez-las-nuevas-oficinas-del-centro-de-atencion-municipal/
http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/rivera-perez-inaugura-el-centro-de-atencion-municipal
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_inauguro_el_centro_de_atencion_municipal#.UnBig-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_inauguro_el_centro_de_atencion_municipal#.UnBig-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera inaugura Centro de Atención Municipal 
El Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez encabezó la inauguración del Centro de Atención Municipal (CAM), 
cuyas instalaciones albergarán servicios de diferentes dependencias del Ayuntamiento de Puebla. El Edil señaló 
que esta obra forma parte de una estrategia integral para beneficiar a la ciudadanía ya que se podrán llevar a 
cabo variados trámites, solicitudes y servicios en un solo lugar. “Aquí se estarán tramitando alineamientos, 
números oficiales, licencias de construcción, dictámenes de factibilidad de usos de suelo, infracciones de tránsito, 
entrega de garantías, pagos de predial, cajas de ayuntamiento generales, inspecciones de comercio establecido, 

entre otros servicios”, apuntó. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45833:eduardo-rivera-inaugura-centro-
de-atenci%C3%B3n-municipal&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Inaugura Rivera el Centro de Atención Municipal 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró el Centro de Atención Municipal (CAM), con una inversión 
de 21 millones 225 mil 696 pesos; en el lugar se concentrarán 366 servidores públicos.  Rivera Pérez destacó que 
esta obra marcará su administración porque los poblanos podrán hacer trámites referentes a pagos como el 

impuesto predial, entregas de garantías, permisos relacionados con la normatividad o multas impuestas por la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM). (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65243inaugura-rivera-el-centro-de-atención-municipal#.UnDVWOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Multan a la empresa RESA 
La Secretaría del Medio Ambiente y Servicios Públicos del Ayuntamiento de Puebla, multó con 6 mil pesos a la 
empresa RESA, SA de CV, operadora del relleno sanitario de Chiltepeque, por el derrame del 1 por ciento de 
lixiviados a la barranca el Aguaje. En ese sentido, la directora de Normatividad y Control del Sistema 

Angelopolitano de dicha secretaría, Carolina Beauregard Martínez, precisó que la sanción económica fue impuesta 
el 21 de octubre pasado, luego de que vecinos de santo Tomas Chautla denunciaron el derrame de los deshechos. 

Lo anterior se originó por la basura que se encuentra en la Celda A del relleno sanitario, misma que se encuentra 
cerrada por ya no tener capacidad para recibir los desperdicios de la ciudad. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/70969/multan-a-la-empresa-resa/puebla  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Descarta ayuntamiento pago de bono de fin de trienio 
El ayuntamiento erogará poco más de mil 200 millones de pesos en prestaciones como salarios y aguinaldos a los 
más de cinco mil trabajadores registrados, informó José Manuel Janeiro Fernández, Tesorero municipal, sin 
programar hasta el momento la entrega de bono de fin de trienio. El funcionario comentó que las finanzas son 
sanas para cubrir con las responsabilidades incluidas el pago de impuestos federales ante el Infonavit, ISR, IMSS 
y con el SAT, por lo que la administración próxima de Antonio Gali Fayad no asumirá ningún incumplimiento 

dejado para este gobierno municipal. (Genaro Munguía) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/descarta-ayuntamiento-pago-de-bono-de-fin-de-trienio  
 

E-CONSULTA 

 Control de sanitarios en mercados de Puebla inconforma a locatarios 
El control de los cobros y administración de los baños públicos en el mercado de Amalucan, provocó que 
locatarios bloquearan este martes el crucero de la avenida Xonacatepec y Las Torres en esa parte de la ciudad, lo 
que desquició la circulación en las avenidas que sirven de acceso a los fraccionamientos de la zona. La comuna 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45833:eduardo-rivera-inaugura-centro-de-atenci%C3%B3n-municipal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45833:eduardo-rivera-inaugura-centro-de-atenci%C3%B3n-municipal&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/65243inaugura-rivera-el-centro-de-atención-municipal#.UnDVWOWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/70969/multan-a-la-empresa-resa/puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/descarta-ayuntamiento-pago-de-bono-de-fin-de-trienio
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también recuperó la administración de los sanitarios del mercado “La Acocota”, pero a diferencia del otro punto, 
en este centro de abasto se mantuvo la calma y el ayuntamiento sólo desplegó vigilancia en el área. El director 
del área de Abasto y Comercialización del ayuntamiento de Puebla, Ricardo Larracilla Herrera, confirmó en 
entrevista que en los próximos días se recuperarán los baños de los mercados “Xonacatepec”, “Venustiano 
Carranza” y “El Alto”, tal como el pasado cuatro de octubre lo instruyó el Cabildo capitalino. (Patricia Méndez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/control-de-sanitarios-en-mercados-de-puebla-inconforma-
locatarios   
 

E-CONSULTA 

 Recupera la Comuna control de sanitarios en cinco mercados 
Tras detectar que estaban en manos de particulares sin tener la autorización oficial del ayuntamiento, el director 
de Abasto y Comercio Interior, Ricardo Larracilla Herrera, informó que el ayuntamiento recuperó el manejo y 
servicio de los sanitarios públicos en cinco mercados municipales. Se trata de un primer paquete que involucra a 
los mercados Venustiano Carranza, Xonaca, La Acocota, El Alto y Amalucan, pero se espera atender a los 
restantes 17 inmuebles, salvo el 5 de Mayo que tiene una concesión de 20 años otorgada en la gestión municipal 
de Mario Marín Torres. (Genaro Munguía) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/recupera-la-comuna-control-de-sanitarios-en-cinco-mercados  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla tomó posesión de baños públicos de mercados 

Este martes el Ayuntamiento de Puebla tomó posesión de los baños públicos de cinco mercados de la ciudad 
informó Ricardo Larracilla. El titular de la dirección de Abasto y Comercio Interior anunció que se trató de la 
primera etapa para poseer 17 instalaciones de baños públicos, de igual número de mercados. Detalló que a través 
de la fuerza pública y elementos de su dependencia se tomó posesión de los baños de los mercados: La Acocota, 
El Alto, Amalucan, Xonaca y Venustiano Carranza. Explicó que desde un año indeterminado este servicio era 
operado por particulares de forma irregular, agregó que no tenían el permiso del municipio y mucho menos 
cumplían con las normas de higiene para su operación. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_tomo_posesion_de_banos_publicos_de_mercados
#.UnBgVOWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 RESA podría alcanzar multa millonaria por contaminar Lago de Valsequillo 
La empresa RESA que opera el relleno sanitario de Puebla puede hacerse acreedora de una multa federal que iría 

de 1 500 a 20 mil días de salario por el uso indebido de un lecho federal donde se han vertido lixiviados 
procedentes del relleno. El 31 de octubre se cumple plazo el fatal que le han dado a la empresa RESA para que 
pueda ofrecer una respuesta legal al pliego de faltas y observaciones que le hizo la Comisión Nacional de Agua por 
la derrama de líquidos lixiviados a la barranca federal del “Aguaje” que es cauce federal de aguas que llegan al 
Lago de Valsequillo. Para esa fecha la empresa deberá responder a los requerimientos que le hizo una brigada 
técnica que realizó el estudio en dos tiempos (en tiempo de estiaje y en temporada pluvial) donde se confirmó las 

anomalías que presenta el relleno sanitario en cuestiones hidrológicas. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/resa_podria_alcanzar_multa_millonaria_por_contaminar_lago_de_valsequillo
#.UnBhnOWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Alcalde de Medellín recibe a Tony Gali para compartir proyectos de urbanismo y movilidad 

En su segundo día por Medellín, Colombia el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali se reunió con el 
Alcalde Aníbal Gaviria Correa para conocer las acciones y estrategias que se han implementado en materia de 
desarrollo social, infraestructura y seguridad. Tony Gali y Aníbal Gaviria platicaron sobre el Plan Municipal de 
Medellín y compartieron proyectos de urbanismo y movilidad, así como programas sociales para aplicarse en las 
zonas marginadas. Durante la reunión se abordó también el tema "Puebla y su Desarrollo", situación que llamó la 
atención del alcalde Gaviria quien invitó a Tony Gali al "Foro Mundial de Urbanismo", que se llevará a cabo en 
Medellín el próximo mes de abril para que compartiera sus mejores prácticas. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45832:alcalde-de-medell%C3%ADn-

http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/control-de-sanitarios-en-mercados-de-puebla-inconforma-locatarios
http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/control-de-sanitarios-en-mercados-de-puebla-inconforma-locatarios
http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/ciudad/recupera-la-comuna-control-de-sanitarios-en-cinco-mercados
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_tomo_posesion_de_banos_publicos_de_mercados#.UnBgVOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_tomo_posesion_de_banos_publicos_de_mercados#.UnBgVOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/resa_podria_alcanzar_multa_millonaria_por_contaminar_lago_de_valsequillo#.UnBhnOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/resa_podria_alcanzar_multa_millonaria_por_contaminar_lago_de_valsequillo#.UnBhnOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45832:alcalde-de-medell%C3%ADn-recibe-a-tony-gali-para-compartir-proyectos-de-urbanismo-y-movilidad&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 30 de Octubre de 2013 

 
 

 6 

recibe-a-tony-gali-para-compartir-proyectos-de-urbanismo-y-movilidad&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Medio Ambiente multa a Resa por derrame de lixiviados 
Debido al derrame de lixiviados la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos sancionó con 6 mil pesos a 
la empresa, Resa, encargada de la operación del Relleno Sanitario de Chiltepeque, informó Carolina Beauregard 
Martínez, directora de Normatividad y Control del Sistema Angelopolitano de dicha dependencia. La funcionaria, 

detalló que la multa fue impuesta el pasado 21 de octubre, debido a que colonos aledaños a la zona del relleno, 

ubicado en Santo Tomás Chautla, informaron sobre el derrame de desechos orgánicos a la Barranca El Aguaje. 
Por lo anterior, expresó que la fuga se produjo después que uno de los canales de conducción rebasó su 
capacidad a consecuencia de las intensas lluvias registradas en semanas pasadas, sin embargo, afirmó que los 
desechos no representan ningún tipo de peligro para la población. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53741&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Medio-
Ambiente-multa-a-Resa-por-derrame-de-lixiviados  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Sancionará Comuna a RESA por falla en relleno sanitario 
Debido a que en el Relleno Sanitario Chiltepeque fallaron los canales de conducción, se originó una filtración de 

lixiviados a la barranca el Aguaje, ubicada en la junta auxiliar de Santo Tomás Chautla, lo que amerita una 

sanción a RESA. De acuerdo a lo que estipula el Código Reglamentario Municipal (Coremun), podría ser de 6 mil 
pesos pero la suma puede alcanzar un monto mayor, refirió Carolina Beauregard directora de Normatividad y 
Control del Organismo Operador del Servicio de Limpia municipal. Pese a este problema, la funcionaria aclaró que 
la Planta Tratadora de lixiviados sigue en funcionamiento, a tiempo señaló que el derrame de líquido fue mínimo, 
de tal manera que nunca se hizo una nueva laguna de evaporación. (Aurelia Navarro)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65246sancionará-comuna-resa-por-falla-en-relleno-sanitario#.UnDVLOWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 No se endeudará ayuntamiento para pagar aguinaldos 
El Tesorero municipal, Manuel Janeiro, descartó que el ayuntamiento adquiera una deuda para garantizar el pago 

de aguinaldos, de igual forma, aclaró que no se aplicará un bono de fin de año para funcionarios. Resaltó que 
“para esto tenemos un presupuesto programado del orden de 3 mil 800 millones de pesos” para pagos que tiene 

que hacer la comuna como parte de sus obligaciones, mientras que para el pago de aguinaldos se contempla un 
monto de mil 200 millones de pesos. Puntualizó que el ayuntamiento está encaminado a cumplir con el pago de 
las obligaciones que se otorgan a los trabajadores como son, el IMSS, Infonavit así como el Impuesto Sobre la 
Renta y el convenio que se adquirió con el SAT. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/65239no-se-endeudará-ayuntamiento-para-pagar-aguinaldos#.UnDVoeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Expone Gali "Puebla y su desarrollo" en Medellín 
En su segundo día por Medellín, Colombia, el edil electo de Puebla, Antonio Gali se reunió con el alcalde Aníbal 
Gaviria Correa para conocer las acciones y estrategias que se han implementado en materia de desarrollo social, 
infraestructura y seguridad. Gali y Gaviria platicaron sobre el Plan Municipal de Medellín y compartieron proyectos 
de urbanismo y movilidad, así como programas sociales para aplicarse en las zonas marginadas. Durante la 
reunión se abordó también el tema "Puebla y su Desarrollo", situación que llamó la atención del alcalde Gaviria 

quien invitó a Antonio Gali al "Foro Mundial de Urbanismo", que se llevará a cabo en Medellín el próximo mes de 

abril para que compartiera sus mejores prácticas. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65265expone-gali-puebla-y-su-desarrollo-en-medellín#.UnDU2-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45832:alcalde-de-medell%C3%ADn-recibe-a-tony-gali-para-compartir-proyectos-de-urbanismo-y-movilidad&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53741&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Medio-Ambiente-multa-a-Resa-por-derrame-de-lixiviados
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53741&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Medio-Ambiente-multa-a-Resa-por-derrame-de-lixiviados
http://www.ngpuebla.com/puebla/65246sancionará-comuna-resa-por-falla-en-relleno-sanitario#.UnDVLOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65239no-se-endeudará-ayuntamiento-para-pagar-aguinaldos#.UnDVoeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65265expone-gali-puebla-y-su-desarrollo-en-medellín#.UnDU2-Wv5KY
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SINTESIS 

 Piden hacer frete a propagación de ambulantes 
Para la promoción del Buen Fin, los comerciantes establecidos temen que bajen sus ventas hasta en un 25 por 
ciento, debido a la presencia de vendedores informales que aprovechan del 15 al 18 de noviembre para exponer 
sus productos. En entrevista, el presidente de la Asociación de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, 
José Juan Ayala Vázquez precisó que ante este panorama han pedido al gobierno de la ciudad frene la 
propagación de los ambulantes frente a sus establecimientos; incluso, han solicitado operativos de seguridad. 
Mencionó que una muestra de que los ambulantes están preparados para el Buen Fin es la temporada de 

muertos, pues ya invadieron diversas calles del primer cuadro de la ciudad. Reveló que existe disposición de las 

autoridades para evitar que sus ventas bajen los días de la actividad comercial, y destacó que sí han avanzado 
para erradicar a los ambulantes. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/70964/piden-hacer-frete-a-propagacion-de-ambulantes/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Luto en la Santa Anita y San Juan Dios 
Se apagó la voz que hizo vibrar por años las paredes de un templo en ruinas, justo a la mitad de su trabajo y 
esfuerzo de recuperación, piedra por piedra, de una de las iglesias más antiguas de Puebla. Luis Maldonado 
Frutos, párroco del templo de Santa Anita y de San Juan de Dios, dejó de existir, pero no así su legado de 
esfuerzo por recuperar estas iglesias afamadas no sólo por su religiosidad, sino por su historia en Puebla. El 
féretro café laminado reflejaba la tristeza en que cayeron cientos de feligreses que acudieron a ambas iglesias a 

darle el adiós a uno de los sacerdotes que se ganaron este amor poco a poco, como las piedras que logró levantar 

en sus templos. Caras largas, ojos inundados y rezos constantes fueron enmarcados por los creyentes con 
aplausos y vivas al sacerdote, como si con cada palmada trataran de mantener vivo el recuerdo de quien llamaron 
su “cura constructor”. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114213  
 

INTOLERANCIA 

 Poblanos reprueban políticas neoliberales 
Ante la oposición creciente que se presenta entre la sociedad por la privatización del servicio del agua, el analista 
político Raymundo García García afirmó que es correcta porque responde al rechazo a las políticas neoliberales 
que lleva a cabo la autoridad poblana en el tema del agua: “Son una serie de personas que están en su derecho y 

tienen una concepción de la política social y es correcto que se opongan a esas políticas neoliberales, porque si las 
personas tienen escasos recursos no podrán acceder a ese tipo de bienes fundamentales”. El investigador recordó 

que el tema de la privatización del servicio del agua se discute en el Congreso del estado y los legisladores tienen 
que garantizar formas de pago diferenciada del vital líquido, por eso aseguró que las crecientes manifestaciones 
sociales no se traducen en un problema de falta de información, más bien, es una estrategia de los ciudadanos 
que se utilizan en ese tipo de debates, “pero son válidas y en muchas ocasiones se logran resultados”. (Samuel 
Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114215  
 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No habrá despidos de policías, sólo “ajustes”, recula la SSP 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado de Puebla reculó en su intención de echar a la calle a 750 
agentes de la policía que presuntamente reprobaron el examen de confianza. Ayer, a través de un comunicado, la 

dependencia subrayó que no habría una baja de policías, sino que debido a la “evolución” de los delitos en la 

entidad éstos serían reubicados y sus turnos serían “ajustados”, pues de acuerdo con la escueta información 
difundida por la SPP los actuales esquemas “ya no responden a las necesidades actuales de seguridad”. La versión 
que difundió ayer la SPP contradice las declaraciones del secretario general de Gobierno. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/no-habra-despidos-de-policias-solo-ajustes-recula-la-ssp/  
 

 
 

http://sintesis.mx/articulos/70964/piden-hacer-frete-a-propagacion-de-ambulantes/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114213
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114215
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/no-habra-despidos-de-policias-solo-ajustes-recula-la-ssp/
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Investiga PGJ hechos pasados de Carlos Talavera 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), ya le investiga más cosas al priista Carlos Talavera Pérez, quien este 
martes cumple 1 mes de estar detenido. Formalmente se encuentra arraigado por la muerte de una persona, en 
un supuesto asalto, pero el ministerio público indaga cosas del pasado. Así lo dio a conocer Víctor Carrancá 
Bourget, titular de la PGJ, quien dijo que está por cumplirse el plazo de arraigo y dijo que en los siguientes días se 
definirá su situación jurídica. Cabe señalar que Talavera –aspirante en varias ocasiones a la dirigencia estatal del 
PRI-, fue detenido tras haber dado muerta con arma de fuego a un hombre que supuestamente había ingresado a 

su propiedad para asaltarlo. Y es que según sus declaraciones, él fue avisado de que estaban robando en una de 

sus bodegas y llegó para enfrentar a los delincuentes contra quienes inició fuego cruzado. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/investiga-pgj-hechos-pasados-de-carlos-talavera/  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal ERP anunció desde ayer que hoy 30 de octubre liquidará la deuda de 200 mdp que 

contrajo su administración para obra pública y esta poniendo el ejemplo, los políticos están acostumbrados 
a endeudarse y gastar dinero, aquí tuvo la verticalidad de que lo que él gasta, él lo paga. 

 Para brindar servicios de atención ciudadana a los poblanos, el ayuntamiento de Puebla inauguró el centro 
de atención municipal. 

 La delegación estatal del INM asegura a un grupo de 18 indocumentados centroamericanos en las 
instalaciones de la CAPU. 

 Viene el operativo de todos Santos le vamos a platicar en que consiste, tanto Protección Civil estatal como 
la SSP y SSA, van a participar en el operativo. 

 Vecinos de fraccionamientos no cumplen el espacio de comunes, áreas verdes, porque venden los espacios.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal electo esta en Colombia, Tony Gali, en Medellín fue recibido por el alcalde de esa 

localidad y sostuvieron una reunión de trabajo para evaluar acciones y estrategias que han permitido 
implementar en materia de desarrollo social grandes equipos, infraestructura, imagínese, creo que traerá 
buenas experiencias; Tony Gali, platicaremos más adelante cuando estemos en contacto vía telefónica. 

 El alcalde de Puebla inauguró las instalaciones del centro de atención municipal en el que era el mercado 
Venustiano Carranza, hoya ya se convirtió en oficinas y es ahí donde vamos a pagar las multas de tránsito 
y ya reciben el pago de la multa los 365 días del año, sábados y domingos, sobre todo para aquellos que 
vienen a Puebla y cometen alguna infracción, la pueden pagar antes de irse, en horario de oficina. 

 Más de 6 mil familias se encuentras vulnerables en el municipio de Puebla, es un dato muy alto. 
 El alcalde dice que el ayuntamiento inicia las acciones legales para recuperar los baños públicos en el 

mercado de La Acocota, no sabe usted que buen negocio es un baño en un mercado. 

 El COE dice que grabar el material de ensamble y equipo automotriz encarece a 10% la producción de 
vehículos. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez encabezó la inauguración del Centro de Atención Municipal 
(CAM), cuyas instalaciones albergarán servicios de diferentes dependencias del Ayuntamiento de Puebla. 
El edil señaló que esta obra forma parte de una estrategia integral para beneficiar a la ciudadanía ya que 
se podrán llevar a cabo variados trámites, solicitudes y servicios en un solo lugar. 

 Protección Civil estatal pone en marcha el operativo de Todos Santos, informó el director de la 

http://contraparte.mx/investiga-pgj-hechos-pasados-de-carlos-talavera/
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dependencia,  Jesús Morales Rodríguez, quien señaló que los días 1 y 2 de noviembre estarán muy 
pendientes de la actividad que se realicen en los distintos panteones de los 217 municipios. Debido a lo 
anterior destacó que están coordinados con los ayuntamientos, con el objetivo de revisar  los puestos que 
venden alimentos en esta temporada ya  que algunos utilizan gas o instalaciones eléctricas. 

 El presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico de Puebla, José Juan Ayala Vázquez 

informó que  debido a las celebraciones a los fieles difuntos han comenzado a incrementarse sus ventas 
hasta en un 15 por ciento en cererías y papelerías. Asimismo, dijo que podrían aumentar más para el fin 
de semana que son los días más fuertes, en donde la gente  acude a comprar productos de temporada 
como son ceras, veladoras, cirios, entre otras cosas 

 El Tesorero del Ayuntamiento de Puebla, José Manuel Janeiro descartó que estén contemplando otorgar un 

bono de fin de trienio  a los  5 mil trabajadores que laboran en las diversas dependencias del gobierno 
municipal. Por lo anterior dijo que  como cada año cumplirán con el pago de prestaciones a las que tienen 

derechos los trabajadores de la comuna, por ello es que erogarán  mil 200 millones de pesos para el pago 
de salarios y aguinaldo 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El regidor y presidente de Seguridad en el Cabildo, José Luís Carmona, advirtió que siguen los robos a 
cuenta habientes; sin embargo aseguró que la policía municipal sigue haciendo su esfuerzo por atacar 
estas bandas de delincuencia. 

 El presidente municipal de Puebla, inauguró el Centro de Atención Municipal con una inversión de 21 

millones de pesos por la remodelación y adaptación del espacio del mercado Venustiano Carranza. 

 El ayuntamiento de Puebla indico que no le compete el puente de la zona de San Miguel Espejo pues no 
pertenece a la capital, esto lo aseguró el secretario de obra pública. Pidió a los quejosos solicitar dicha 
obra al gobierno de su demarcación. 

 En la Casa de la Cultura se colocarán ofrendas durante las festividades de muertos y se calcula que serán 
visitadas por más de 20 mil personas. La exhibición iniciará mañana hasta el próximo 3 de noviembre. 

 Los trabajadores del ayuntamiento de Puebla tienen garantizado el aguinaldo de fin de año, esto lo señalo 
el tesorero municipal. 

 La implementación de sistemas de “fotomulta” en las vialidades de la ciudad han permitido que 
disminuyan los accidentes automovilísticos, esto lo aseguró el director del CERI. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Trasladan trámites al Centro de Atención Municipal. 

 Peligran ganancias del Buen Fin por venta de ambulantes. 
 La comuna poblana descarta bono de marcha. 
 El Gobierno estatal construirá un CIS en Xochitlan de Vicente Suárez. 
 Protestan por clausura de baños en mercados de Amalucan. 
 Ya había mafias operando los sanitarios, responde el ayuntamiento. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Otorgan 270 permisos a vendedores ambulantes para que se instalen a fuera del panteón municipal de 

Puebla, del panteón de la Piedad, del Jardín, durante los días de muertos. 
 El ayuntamiento de Puebla recupera el control de los baños públicos del mercado de la Acocota, el servicio 

era controlado desde hace 6 años por un particular. 
 Locatarios del mercado de Amalucan bloquean vialidades por la clausura de los baños de ese centro de 

abasto, miles de personas resultan afectadas. 
 Hay vida después de la muerte, según hay algunas personas que han asegurado regresar del más allá tras 
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sufrir un accidente. 
 Calaveras gigantes ya están listas para desfilar por las calles de la Angelópolis. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Prevé RMV recursos superiores a inflación    
El presupuesto federal del 2014 para Puebla será por arriba de la inflación respecto a lo asignado durante este 
año, aseguró el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, aunque evitó dar a conocer el monto o incremento 
en porcentaje de lo que espera para el ejercicio del próximo año, pues refirió que la fecha para presentar la Ley 
de Ingresos y el Presupuesto de Egresos es hasta el 15 de noviembre. Esto en entrevista al finalizar la 

presentación del programa de la Ciudad de las Ideas, en la que refirió que una vez que la Ley de Ingresos Federal 
sea aprobada en el Senado de la República, en el transcurso de esta semana, comenzará la discusión del 
Presupuesto de Egresos y con base en eso Puebla podrá hacer una planeación. (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174685.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Caen manufacturas y empleo: INEGI 
La industria manufacturera registró una merma en el valor de su producción en Puebla durante el mes agosto y 

los empleos mostraron su nivel más bajo desde mediados de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI).  Este sector de la actividad industrial reportó una caída anual del 11 por ciento, al pasar de 27 
mil 745 millones a 24 mil 679, en tanto que se perdieron cinco mil 436 empleos, pues durante el octavo mes del 
año había 98 mil 447 personas trabajando en el sector, es decir, la disminución fue del 5.2 por ciento. El 

decremento del volumen de producción de las empresas manufactureras se encuentra relacionado con el 
crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174717.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Investiga PGJ las causas del incendio en Zuntra 
Además de que ya existe una denuncia penal contra quien resulte responsable, las autoridades ministeriales y 
policíacas agilizan las investigaciones para determinar las causas y consecuentes responsabilidades, tras el voraz 
incendio que consumió un antro y afectó un restaurante en la zona popular de San Andrés Cholula el pasado fin 

de semana, presumiéndose que se debió a la caída de un globo de Cantoya. Gabriel Bonilla Rosas, Secretario de 
Seguridad Pública de San Andrés, informó que el área de Protección Civil Municipal continúa con los peritajes y 

coadyuva con la Procuraduría General de Justicia (PGJ). (Joel Árcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174759.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Indulto, facultad del Presidente Peña Nieto 

Las reformas al Código Penal Federal para facultar al presidente en materia de indulto, fueron aprobadas por el 
pleno de la Cámara de Diputados con 442 votos, luego de dos horas de debate. Tras recibirla del Senado de la 
República y votarla, esta minuta fue enviada al Ejecutivo Federal para su promulgación y publicación; con ella se 

podría liberar, por indulto, al profesor indígena Alberto Patishtán, quien ha estado por 13 años en prisión acusado 
injustamente de asesinato. El documento adiciona el artículo 97 Bis al Código Penal Federal, para establecer que 
"de manera excepcional, por sí o a petición del Pleno de alguna de las Cámaras del Congreso de la Unión, el 
titular del Poder Ejecutivo federal podrá conceder el indulto, por cualquier delito del orden federal o común del 

Distrito Federal". (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/portada/indulto-facultad-del-presidente-pena-nieto  
 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174685.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174717.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3174759.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/portada/indulto-facultad-del-presidente-pena-nieto
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HERALDO 

 RMV, “tercero” entre los mejores Gobernadores en el tercer Estado de mayor pobreza 
Para el dirigente estatal del Frente Amplio Social (FAS), Ricardo Jiménez Ávila, el Gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas ha estado haciendo uso de los recursos públicos para promoverse a nivel nacional; por lo que no descartó 
que  la encuesta nacional “Índice de Imagen y Posicionamiento de Gobernadores” sea patrocinada por el mismo 
Ejecutivo estatal, ya que lo ubica entre los tres mandatarios estatales mejor calificados. “Sin duda, el Gobernador 
promovió la encuesta, la pagó”, resaltó el integrante también del Movimiento por la Alternativa Social (MAS). Ante 
ello, dijo que los poblanos debemos exigirle al mandatario estatal que se quite de sus aspiraciones, que a lo mejor 

son válidas, pero en este momento trastocan la vida cotidiana de los habitantes del Estado de Puebla. (Alejandra 

Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/portada/rmv-tercero-entre-los-mejores-gobernadores-en-el-
tercer-estado-de-mayor-pobreza  

 

 
 
SINTESIS 

 Concluirá inscripción a programa Más 65 
A dos días de que concluyan las inscripciones del programa Más 65, el subdelegado de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) en Puebla, Virgilio Javier Camacho Hinojosa, indicó que se prevé concluir con un padrón de 230 
mil beneficiarios en la entidad. El funcionario federal dio a conocer que hasta hace una semana se tenía un 

registro de 82 mil personas y se espera que la cifra llegue hasta las100 mil para el próximo jueves, sin embargo, 
esto dependerá de la afluencia de personas que hayan acudido a las ventanillas. Es de subrayar que mediante 

este programa los beneficiarios reciben apoyos económicos de 525 pesos mensuales, así como también participan 
en grupos de crecimiento y jornadas informativas sobre temas de salud. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70971/concluira-inscripcion-a-programa-mas-65/puebla  
 
SINTESIS 

 Registran tala clandestina y daño a la vida silvestre 
Cuetzalan, Ahuzotepec y Chignahuapan son los tres municipios donde se ha hecho mal uso de los recursos 
naturales, informó la delegada de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Lucía Arzaluz 

Alonso. Entre las anomalías detectadas en estas localidades se encuentran principalmente problemas de tala 
clandestina y daño a la vida silvestre. La funcionaria federal refirió que hasta el momento se han realizado 63 
inspecciones por temas forestales y otras 36 concernientes a la vida silvestre. De manera particular, relató que 
durante un operativo realizado en Cuetzalan  fueron decomisadas orquídeas porque las personas que 
comercializaban estas flores carecían de los permisos para hacerlo. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70966/registran-tala-clandestina-y-dano-a-la-vida-silvestre/puebla  

 
SINTESIS 

 Realiza RMV acciones a favor del campo 

Los pequeños productores, los más necesitados no están en el olvido como sucedía en administraciones 
anteriores, destacó el gobernador Rafael Moreno Valle al entregar apoyos por 10 millones 464 mil pesos para 
fortalecer al campo en la sierra nororiental del estado. El mandatario firmó como testigo de honor el contrato de 
agricultura entre la empresa Plantamex y productores de pimienta, quienes comercializarán 2 mil 100 toneladas 
por un monto de 22 millones 50 mil pesos. Para dejar atrás a los intermediarios, Moreno Valle pidió a los 
campesinos cumplir sus compromisos con el propósito de ser los principales favorecidos con la venta de pimienta. 
'No quiero coyotes ni intermediarios, quiero que ustedes vendan de manera directa y obtengan los ingresos que 

son justos', manifestó. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70963/realiza-rmv-acciones-a-favor-del-campo/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Someten a burócratas con terrorismo sindical 
Las amenazas llegaron en contra de los 25 trabajadores despedidos del gobierno del estado, para evitar cualquier 

manifestación e inclusive dar entrevistas o hablar con medios de comunicación. En todo este marco, en las 
distintas dependencias del gobierno del estado están recolectando firmas los distintos delegados del sindicato de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/portada/rmv-tercero-entre-los-mejores-gobernadores-en-el-tercer-estado-de-mayor-pobreza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/portada/rmv-tercero-entre-los-mejores-gobernadores-en-el-tercer-estado-de-mayor-pobreza
http://sintesis.mx/articulos/70971/concluira-inscripcion-a-programa-mas-65/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70966/registran-tala-clandestina-y-dano-a-la-vida-silvestre/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70963/realiza-rmv-acciones-a-favor-del-campo/puebla
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burócratas para que haya una sesión de información, tras el mutis del organismo y del líder Héctor Posadas 
Manzano. Desde que fueron cesados 25 trabajadores de base del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado y Organismos Descentralizados (STSPE), su secretario general evade el tema. Fuentes al 
interior del organismo sindical informaron que no sólo no se ha resuelto nada de los despedidos, sino que ni 
siquiera les han informado si les van a dar una indemnización conforme a la ley. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114223  
 

INTOLERANCIA 

 Un aliado del gobernador, futuro dirigente del PAN 

El presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional, Gerardo Maldonado Balbanera, anunció 
que será entre el 8 y el 15 de diciembre cuando se lleve a cabo la asamblea para la renovación de la dirigencia 
Maldonado Balbanera explicó que aun cuando por tiempo su período concluye en el mes de noviembre, 
estatutariamente puede continuar en el cargo siempre y cuando haya iniciado el proceso de renovación, y esto 
sucede con la emisión de la convocatoria. Asimismo, indicó que, de acuerdo con el procedimiento, la próxima 
semana se podría publicar el documento, una vez que sea aprobado por el Comité Directo Estatal del PAN, mismo 
que se está discutiendo. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114220  
  

 
 

CAMBIO 

 Ofrece PRI resarcir boquete fiscal por reforma de EPN 

El diputado federal priista José Luis Márquez Martínez aseguró que no será necesario crear nuevos impuestos 
estatales para recuperar los mil millones que Puebla dejará de recibir de la Federación, pues este hoyo financiero 
será resarcido con un aumento de 8 mil millones de pesos en las participaciones para la entidad. En entrevista 
con CAMBIO, Márquez dijo que de acuerdo al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014, Puebla ya 
tiene asignado un aumento de 11.8 por ciento para su presupuesto del próximo año. “Lo importante es ver cuánto 

va a recibir el estado de Puebla y la propuesta que tiene el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para 
los poblanos es un aumento de 11.8 por ciento en el Presupuesto de Egresos de la Federación, el cual es un 
aumento muy importante comparado con el del año pasado”. (Vicente Bello) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32520-ofrece-pri-resarcir-boquete-fiscal-
por-reforma-de-epn  

 
CAMBIO  

 Calcula SFA caída en ingresos por 600 millones 

De acuerdo con los cálculos de la Secretaría de Finanzas y Administración, y a la espera de conocer sus 
modificaciones finales, la reforma hacendaria propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto provocará en Puebla 
afectaciones en dos rubros en específico, por 616 millones de pesos, monto que se buscará resarcir en el reparto 
de las participaciones del gobierno federal. La primera afectación se debe al cambio en la definición de las 

variables para calcular los coeficientes de distribución de participaciones a partir de 2014, en la que se excluye la 
recaudación de tenencia que el gobierno del estado de Puebla aporta por el programa de apoyo a los 
contribuyentes de la entidad. En este rubro la entidad dejará de percibir 418.9 millones de pesos del Fondo 
General de Participaciones y el Fondo de Fiscalización y Recaudación. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32508-calcula-sfa-caida-en-ingresos-por-
600-millones  
 

CAMBIO 

 A punto de llegar recursos del Fonden: Moreno Valle 

Los 730.7 millones de pesos que requiere Puebla para reparar principalmente carreteras y viviendas que 
quedaron dañadas a consecuencia de los efectos del huracán “Ingrid”, los podría liberar en esta misma semana el 
gobierno federal a través del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), informó el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Tras indicar que espera buenas noticias en el monto definitivo, dio a conocer que él ya cuenta con los recursos 
que le corresponden para dar inicio con los trabajos de reconstrucción. “Sólo estamos en espera de que el 
gobierno federal notifique el monto definitivo y las obras a ejecutar para arrancar de inmediato”, señaló en 

entrevista durante una gira de trabajo en el municipio de Zacapoaxtla. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32527-a-punto-de-llegar-recursos-del-
fonden-moreno-valle  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114223
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114220
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32520-ofrece-pri-resarcir-boquete-fiscal-por-reforma-de-epn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32520-ofrece-pri-resarcir-boquete-fiscal-por-reforma-de-epn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32508-calcula-sfa-caida-en-ingresos-por-600-millones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32508-calcula-sfa-caida-en-ingresos-por-600-millones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32527-a-punto-de-llegar-recursos-del-fonden-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32527-a-punto-de-llegar-recursos-del-fonden-moreno-valle
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CAMBIO 

 Oficializa BUAP suspensión del proceso electoral en la Facultad de Derecho 
Ayer por la noche, tras una sesión extraordinaria de la Comisión Electoral, se oficializó la suspensión del proceso de 
elección del director de la Faculta de Derecho y Ciencias Sociales. En entrevista, Rodolfo Igor Archundia Sierra, 
presidente de la misma, señaló que la determinación cumple con lo estipulado por el juez Sexto del Circuito Judicial 
por el amparo 1501/2013 interpuesto por el académico Arturo Rivera Pineda, donde pidió que no se continuara con 
el procedimiento. “No podemos continuar con el procedimiento hasta que se nos dé la orden de que lo podemos 
hacer y lo que no sabemos es que esa orden coincida con la fecha de nuestro proceso electoral o no (…) El juez de 

distrito nos ha hecho saber que el día 4 de noviembre va a llevar a cabo una audiencia incidental en la   que se 
decidirá si la orden de suspenderlo continúa o no, por lo que el 5 de noviembre nos dirá la decisión”, explicó. En 
este sentido señaló que si la autoridad federal determina continuar con el proceso, la Comisión Electoral fijará una 
fecha para retomar la elección. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/32518-comision-electoral-oficializa-la-
suspension-de-comicios-en-derecho  

 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Confía Guevara en recuperar el distrito de Izúcar para Puebla 
El diputado Filiberto Guevara González celebró que el Instituto Federal Electoral (IFE) pospusiera la aprobación de 

la nueva geografía electoral del país, porque abre la posibilidad de mantener el distrito poblano de Izúcar de 
Matamoros, el cual se pretende suprimir con la redistritación. Afirmó que la desaparición de Izúcar complicará las 

campañas políticas y las tareas de representación de los legisladores, porque los municipios que lo componen se 
integrarán a una demarcación tan grande que cubrirá toda la parte suroeste del estado. “El distrito que propone el 
Instituto Federal Electoral (para desaparecer a Izúcar) será formado por un total de 41 municipios; a los 
candidatos a la diputación no les dará tiempo recorrerlo”, alertó en entrevista. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/confia-guevara-en-recuperar-el-distrito-de-izucar-para-
puebla-2/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reforestan tres niveles de gobierno San Pedro Cholula 
El ayuntamiento de San Pedro Cholula, el gobierno federal y el estado de Puebla pusieron en marcha un programa 
ambiental para reforestar el municipio. La edil Dolores Parra Jiménez agradeció la donación de árboles que 

realizaron los tres niveles de gobierno, acción que se suma a los trabajos realizados por la actual administración 
municipal para la recuperación de áreas verdes y masa arbórea en San Pedro Cholula. Ayer por la mañana la 
alcalde encabezó el acto protocolario de reforestación de pinos en la lateral de la recta a Cholula, en coordinación 
con la Dirección de Gestión Ambiental de la Secretaría de Gobernación federal y el área respectiva del gobierno 
estatal. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/reforestan-tres-niveles-de-gobierno-san-pedro-cholula/  

 

 
 

MILENIO  

 Bolsa para partidos políticos se dispara 36 mdp para 2014 

La bolsa de recursos que se repartirán los nueve partidos políticos para el próximo año tendrá un incremento de 
36 millones de pesos, ya que el Instituto Electoral del Estado (IEE) contempla una partida de 55 millones de 

pesos en el presupuesto de 2014, en el que están incluidos los partidos de nueva creación Compromiso por 
Puebla (CPP) y Pacto Social de Integración (PSI). Para el próximo año el PRI recibirá más del doble de recursos, 
pasando de 5.2 millones en 2011 a 13.4 millones en 2014; mientras que el PAN casi lo triplicará de 3.5 millones a 
9.59 millones de pesos. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bdb37c49  

 
 
MILENIO  

 Inegi: poblanos concentran gasto en alimentos y vivienda 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/32518-comision-electoral-oficializa-la-suspension-de-comicios-en-derecho
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/32518-comision-electoral-oficializa-la-suspension-de-comicios-en-derecho
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/confia-guevara-en-recuperar-el-distrito-de-izucar-para-puebla-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/confia-guevara-en-recuperar-el-distrito-de-izucar-para-puebla-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/reforestan-tres-niveles-de-gobierno-san-pedro-cholula/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bdb37c49
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Alimentos, vivienda y transporte son los rubros de mayor gasto entre los poblanos, el año pasado, en promedio, 
destinaron 32 mil 593 pesos para cubrir necesidades básicas, cantidad por debajo de la media nacional que fue de 
38 mil 110 pesos. Conforme a la Encuesta Nacional de Gastos de los Hogares (ENGASTO) 2012 que levantó el 
Inegi, la mayor proporción del gasto per cápita en Puebla (27.05 por ciento) correspondió a alimentos y bebidas 
alcohólicas, como pan y cereales, leche, queso, huevo, carne o tortillas, con un monto promedio de 8 mil 818 

pesos. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bdaf4ff4  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega RMV apoyos por 10.4 mdp a productores en Zacapoaxtla 
Los pequeños productores, los más necesitados no están en el olvido como sucedía en administraciones 
anteriores, destacó el gobernador Rafael Moreno Valle al entregar apoyos por 10 millones 464 mil pesos para 
fortalecer al campo en la sierra nororiental del estado. El mandatario firmó como testigo de honor el contrato de 
agricultura entre la empresa Plantamex y productores de pimienta, quienes comercializarán 2 mil 100 toneladas 
por un monto de 22 millones 50 mil pesos. Para dejar atrás a los intermediarios, Moreno Valle pidió a los 

campesinos cumplir sus compromisos con el propósito de ser los principales favorecidos con la venta de pimienta. 
(e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/gobierno/entrega-rmv-apoyos-por-104-mdp-productores-en-zacapoaxtla  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 UDLAP e Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura del Diálogo firman convenio 

La Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y la asociación Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la 
Cultura del Diálogo, signaron un convenio de colaboración en el cual ambas instituciones se comprometen a 
realizar actividades que permitan la construcción de propuestas de políticas públicas para la comunidad migrante. 
En entrevista, el director de Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura del Diálogo, Elio Arturo Villaseñor 
Gómez, explicó que este convenio tiene como objetivo la colaboración por parte de la academia y de la sociedad 
civil para el desarrollo de propuestas de políticas públicas para el beneficio de familias migrantes que radican en 
México y en Estados Unidos, principalmente en Nueva York y Los Angeles. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/udlap_e_iniciativa_ciudadana_para_la_promocion_de_la_cultura_del_dialogo
_firman_convenio#.UnBhJOWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Espera PAN notificación del IEE sobre sanción por actos anticipados de campaña 
La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) se “reservó el derecho” de responder a la sanción que impuso el 

Instituto Electoral del Estado (IEE) por actos anticipados de campaña cometidos por el ahora edil electo, Antonio 
Gali Fayad, aunque la coordinación de los diputados aseguró que acatarán esta disposición. A través de un 
comunicado, el blanquiazul manifestó que “esperará a ser notificado conforme a derecho para analizar el cauce 
legal que convenga”. Además que ratificó su “compromiso con las instituciones y respeta las resoluciones de los 
organismos electorales”. Por su parte, el líder de la bancada albiazul en el Congreso local, Mario Riestra Piña, 
minimizó la amonestación del IEE asegurando que esta no modifica el triunfo de Antonio Gali Fayad, no obstante, 

su partido cumplirá con este mandato del órgano electoral. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/espera_pan_notificacion_del_iee_sobre_sancion_por_actos_anticipados_de_
campana#.UnBh3eWv5KY  

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Empieza RMV construcción del CIS de Xochitlán; llegan beneficios a serranos 
Con el objetivo de que todos los poblanos tengan las mismas oportunidades, el gobernador Rafael Moreno Valle 

colocó la primera piedra del Centro Integrador de Servicios (CIS), con una inversión de 21 millones 244 mil pesos 
para beneficio directo de 10 mil serranos. Destacó que esta obra de alto impacto y beneficio social, una vez 
concluida, será la más trascendental realizada en el municipio, porque responde a su compromiso de transformar 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bdaf4ff4
http://e-consulta.com/nota/2013-10-29/gobierno/entrega-rmv-apoyos-por-104-mdp-productores-en-zacapoaxtla
http://periodicodigital.com.mx/notas/udlap_e_iniciativa_ciudadana_para_la_promocion_de_la_cultura_del_dialogo_firman_convenio#.UnBhJOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/udlap_e_iniciativa_ciudadana_para_la_promocion_de_la_cultura_del_dialogo_firman_convenio#.UnBhJOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/espera_pan_notificacion_del_iee_sobre_sancion_por_actos_anticipados_de_campana#.UnBh3eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/espera_pan_notificacion_del_iee_sobre_sancion_por_actos_anticipados_de_campana#.UnBh3eWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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Puebla para que los habitantes de la capital y del resto de los municipios tengan las mismas oportunidades y 
acceso a servicios como salud y educación. Ante el secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, el mandatario 
pidió a los ciudadanos ser sus contralores: “Quiero que ustedes sean mis ojos y mis oídos, que cada 15 días me 
informen sobre los servicios que se les están brindando”. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/empieza-rmv-construccion-del-cis-de-xochitlan-llegan-beneficios-a-serranos/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abate IMSS Puebla rezagos y deficiencias: Reyes Coria 
El delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social, Rodolofo Reyes Coria, señaló que el día que tomó 

posesión en el cargo hizo una revisión al hospital y comprobó que no funcionaban los elevadores, pero al día de 
hoy ya fueron reparados cinco. En otro tema dio a conocer que la delegación está haciendo una evaluación a las 
obras de mantenimiento y construcción que se desarrollan en los diferentes hospitales de la entidad. Asimismo se 
está evaluando la plantilla de trabajadores y la bolsa de trabajo para personal médico. El análisis estará en breve 
para que se puedan tomar algunas medidas. Reyes Coria admitió que la falta de atención por parte del personal 

es una de las principales quejas de los derechohabientes, pero afirmó que el problema se estará regularizando, 
(Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/abate-imss-puebla-rezagos-y-deficiencias-reyes-coria/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Partidos políticos se repartirán botín de 36 mdp: IEE 
Para el 2014, los 9 partidos políticos se distribuirán un total de 36 millones de pesos que serán destinados en 
prerrogativas para ejercer todo el año, en donde se incluye el nuevo partido denominado Pacto Social de 
Integración (PSI). En entrevista, el secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado (IEE), Miguel David 

Jiménez López, informó que esto representa un incremento de 17 millones de pesos más que en el año 2011, que 
se trata de un año post electoral, ya que en esa ocasión los entonces 8 partidos políticos contaron con 19 millones 
de pesos. El funcionario electoral informó que en esta ocasión este recurso fue resultado de la nueva fórmula 
derivada de las modificaciones del Código Electoral, en donde los montos de las prerrogativas a los partidos 
políticos están sujetos a dos componentes: salarios mínimos y el número del padrón electoral. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://contraparte.mx/partidos-politicos-se-repartiran-botin-de-36-mdp-iee/  
 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 PAN aún sin respuesta a la multa que le aplicó el IEE 

Luego de que el IEE aplicó una multa al PAN y a su candidato a la presidencia municipal de Puebla por actos 
anticipados de campaña, el CDE decidió no dar declaraciones. Aquí su comunicado: El Comité Directivo Estatal 
(CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, se reservará el derecho de dar respuesta sobre la probable 

sanción impuesta por el Instituto Electoral del Estado (IEE) por los supuestos actos anticipados de campaña del 
entonces precandidato del Partido Acción Nacional a la alcaldía, Antonio Gali Fayad y candidato conforme al 
convenio, de la coalición Puebla Unida en el pasado proceso electoral del cual resultó ganador,  por lo que 
esperará a ser notificado conforme a derecho para analizar el cauce legal que convenga. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45831:pan-a%C3%BAn-sin-respuesta-a-
la-multa-que-le-aplic%C3%B3-el-iee&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Exagerada la multa impuesta por el IEE a Gali y el PAN: Orea 

El representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), Roberto Orea, consideró de “exagerada” la 

multa que aplicó el organismo electoral a su partido y presidente municipal electo de Puebla, José Antonio Gali 
Fayad, por actos anticipados de campaña. "Consideramos que la multa contra el PAN es exagerada, no estamos 
negando que se cometió la falta, pero ya habíamos sido sancionados por la Sala Superior del TEPJF y 
consideramos que con la amonestación pública que en un inicio recibimos de parte de los consejeros electorales 
del IEE era suficiente", dijo. Por tal motivo, manifestó que analizan presentar un recurso de impugnación ante el 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla, en contra del fallo del Consejo General del Instituto Electoral por la multa 

de más de más de 15 mil pesos que este órgano electoral aplicó a Gali Fayad y al PAN por más de 153 mil pesos 
por cometer actos anticipados de campaña durante el pasado proceso electoral. (Marisol Córdoba) 

http://contraparte.mx/empieza-rmv-construccion-del-cis-de-xochitlan-llegan-beneficios-a-serranos/
http://contraparte.mx/abate-imss-puebla-rezagos-y-deficiencias-reyes-coria/
http://contraparte.mx/partidos-politicos-se-repartiran-botin-de-36-mdp-iee/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45831:pan-a%C3%BAn-sin-respuesta-a-la-multa-que-le-aplic%C3%B3-el-iee&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45831:pan-a%C3%BAn-sin-respuesta-a-la-multa-que-le-aplic%C3%B3-el-iee&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45830:exagerada-la-multa-impuesta-por-
el-iee-a-gali-y-el-pan-orea&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Gali y PAN deben pagar multa del IEE: Riestra 
El  líder del Congreso local, Mario Riestra Piña, afirmó que se debe acatar  la resolución del Instituto Electoral del 
Estado (IEE) y pagar la sanción  económica que le impuso al presidente electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, 
y al Partido Acción Nacional  por actos anticipados de campaña. “Siempre hemos dado muestras de acatar las 

resoluciones de la autoridad electoral, cuando son favorables y cuando éstas no nos son favorables, como es el 

caso”, dijo. En entrevista, afirmó que son respetuosos de la resolución, por lo que consideró que no se debe 
apelar y los actores involucrados la cubrirán sin ningún problema. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45793:gali-y-pan-deben-pagar-multa-
del-iee-riestra&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 SCT federal recibió 50 mdp para atender contingencia en carreteras de Puebla: RMV 
Los pequeños productores, los más necesitados no están en el olvido como sucedía en administraciones 

anteriores, destacó el gobernador Rafael Moreno Valle al entregar apoyos por 10 millones 464 mil pesos para 
fortalecer al campo en la sierra nororiental del estado. El mandatario firmó como testigo de honor el contrato de 
agricultura entre la empresa Plantamex y productores de pimienta, quienes comercializarán 2 mil 100 toneladas 
por un monto de 22 millones 50 mil pesos. Para dejar atrás a los intermediarios, Moreno Valle pidió a los 
campesinos cumplir sus compromisos con el propósito de ser los principales favorecidos con la venta de pimienta. 

“No quiero coyotes ni intermediarios, quiero que ustedes vendan de manera directa y obtengan los ingresos que 
son justos”, manifestó. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45835:sct-federal-recibi%C3%B3-50-
mdp-para-atender-contingencia-en-carreteras-de-puebla-rmv&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle inicia construcción del CIS en Xochitlán 
Con el objetivo de que todos los poblanos tengan las mismas oportunidades, el gobernador Rafael Moreno Valle 
colocó la primera piedra del Centro Integrador de Servicios (CIS), con una inversión de 21 millones 244 mil pesos 
para beneficio directo de 10 mil serranos. Destacó que esta obra de alto impacto y beneficio social, una vez 
concluida, será la más trascendental realizada en el municipio, porque responde a su compromiso de transformar 

Puebla para que los habitantes de la capital y del resto de los municipios tengan las mismas oportunidades y 
acceso a servicios como salud y educación. Ante el secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, el mandatario 

pidió a los ciudadanos ser sus contralores: "Quiero que ustedes sean mis ojos y mis oídos, que cada 15 días me 
informen sobre los servicios que se les están brindando". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45834:moreno-valle-inicia-
construcci%C3%B3n-del-cis-en-xochitl%C3%A1n&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 CAIP no está supeditada al poder, asegura González Magaña 
El titular de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP),  Federico González Magaña, afirmó que el 

organismo es totalmente autónomo y no está supeditado a algún poder. Negó que la  CAIP haya incurrido en 
opacidad, pues indicó que la resolución de reservar la información del costo de los 2 helicópteros Agusta Grand 
Modelo, que adquirió el gobierno del estado, cae en los supuestos de reserva que la misma ley prevé. En 
entrevista luego de la sesión de la CAIP,  reiteró su disposición a sujetarse a lo que el Congreso local disponga en 
torno a la solicitud de que comparezca. Esto, luego de que la presidenta de la Comisión de Transparencia, María 

Fernanda Huerta López,  pidió ante el pleno del Congreso la comparecencia de González Magaña, a petición de las 

organizaciones de Amedi y Actívate por Puebla. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45792:caip-no-est%C3%A1-supeditada-
al-poder-asegura-gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45830:exagerada-la-multa-impuesta-por-el-iee-a-gali-y-el-pan-orea&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45830:exagerada-la-multa-impuesta-por-el-iee-a-gali-y-el-pan-orea&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45793:gali-y-pan-deben-pagar-multa-del-iee-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45793:gali-y-pan-deben-pagar-multa-del-iee-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45835:sct-federal-recibi%C3%B3-50-mdp-para-atender-contingencia-en-carreteras-de-puebla-rmv&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45835:sct-federal-recibi%C3%B3-50-mdp-para-atender-contingencia-en-carreteras-de-puebla-rmv&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45834:moreno-valle-inicia-construcci%C3%B3n-del-cis-en-xochitl%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45834:moreno-valle-inicia-construcci%C3%B3n-del-cis-en-xochitl%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45792:caip-no-est%C3%A1-supeditada-al-poder-asegura-gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45792:caip-no-est%C3%A1-supeditada-al-poder-asegura-gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a&Itemid=126
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 Alcalde de Medellín recibe a Gali para compartir proyectos 
En su segundo día por Medellín, Colombia el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali se reunió con el 
Alcalde Aníbal Gaviria Correa para conocer las acciones y estrategias que se han implementado en materia de 
desarrollo social, infraestructura y seguridad. Tony Gali y Aníbal Gaviria platicaron sobre el Plan Municipal de 
Medellín y compartieron proyectos de urbanismo y movilidad, así como programas sociales para aplicarse en las 

zonas marginadas. Durante la reunión se abordó también el tema "Puebla y su Desarrollo", situación que llamó la 
atención del alcalde Gaviria quien invitó a Tony Gali al "Foro Mundial de Urbanismo", que se llevará a cabo en 
Medellín el próximo mes de abril para que compartiera sus mejores prácticas. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53742&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alcalde-de-
Medellin-recibe-a-Gali-para-compartir-proyectos  

 
RETO DIARIO 

 Alonso de Moreno Valle entrega equipo para 27 desayunadores escolares 
Durante la gira realizada en el municipio de Soltepec, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, entregó equipo para 27 escuelas de preescolar, primarias y secundarias de los 

municipios de Acatzingo, Nopalucan, San José Chiapa, San Salvador El Seco, Soltepec y Rafael Lara Grajales, con 
una inversión cercana al millón de pesos, beneficiando a 4 mil 293 menores. La Presidenta del Sistema Estatal 
DIF mencionó que en lo que va de la administración se han reequipado cerca de 600 desayunadores en la 
entidad, logrando así una meta histórica, pues tan sólo en este 2013 se han incorporado más de 15 mil menores 
al Programa de Dignificación de Reequipamiento de Desayunadores Escolares. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53739&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-

Moreno-Valle-entrega-equipo-para-27-desayunadores-escolares?  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Avala Senado "apretón" fiscal 
El pleno del Senado aprobó la miscelánea fiscal 2014 que incluye nuevos impuestos y modificaciones a los 

esquemas fiscales salariales, a fin de recaudar 180 mil millones de pesos. Con 73 votos a favor, del PRI, PVEM y 
algunos del PRD, y 50 en contra, del PAN, PT, PRD y MC, los legisladores avalaron diversas medidas tributarias 
como el aumento de un peso al litro del refresco, el incremento al IVA en alimentos chatarra y para mascotas; la 
modificación del pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) que será gradual a los ingresos salariales, y la anulación 
de los esquemas de consolidación fiscal. (Marion Alberto Verdusco) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/dividido-el-senado-avala-mas-impuestos-
43337.html  

 
EL UNIVERSAL  

 "Diabetes, una bomba para el sector salud" 
México vive una situación catastrófica no sólo por los 10 millones de personas con diabetes, sino porque también 
esta enfermedad está vinculada a la obesidad, que la padece 70% de su población, afirma Anders Dejgaard, 
presidente de la Fundación Mundial de la Diabetes, (WDF, por sus siglas en inglés), organismo internacional en la 
que forman parte 100 países. Alertó que de no frenarse esta epidemia, en los próximos 10 años, se tendrá una 
“bomba” que impactará los servicios de salud de este país y sus finanzas y sostiene que hace falta un compromiso 

más serio por parte del gobierno federal para atacar de frente este problema de salud.  (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220diabetes-una-8216bomba-8217-para-el-
sector-salud-8221-43338.html  

 
EL UNIVERSAL  

 EPN indulta al profesor Patishtán 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció que este jueves otorgará el indulto al profesor indígena Alberto Patishtán 

Gómez, condenado a 60 años de prisión por la muerte de siete policías de Chiapas en una emboscada ocurrida 
hace 13 años. Anoche, el mandatario precisó que hoy publicará en el Diario Oficial de la Federación las reformas al 
Código Penal Federal, aprobadas por el Congreso en materia de indulto, y que mañana otorgará el perdón al 
maestro tzotzil. En su cuenta de Twitter, el Peña Nieto escribió dos mensajes: “El día de mañana publicaré en el 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53742&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alcalde-de-Medellin-recibe-a-Gali-para-compartir-proyectos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53742&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alcalde-de-Medellin-recibe-a-Gali-para-compartir-proyectos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53739&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-equipo-para-27-desayunadores-escolares
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53739&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-equipo-para-27-desayunadores-escolares
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/dividido-el-senado-avala-mas-impuestos-43337.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/dividido-el-senado-avala-mas-impuestos-43337.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220diabetes-una-8216bomba-8217-para-el-sector-salud-8221-43338.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220diabetes-una-8216bomba-8217-para-el-sector-salud-8221-43338.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 30 de Octubre de 2013 

 
 

 18 

@DOF_SEGOB las Reformas al Código Penal Federal en materia de indulto aprobadas hoy por el Congreso. 
(Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/anuncia-penia-indulto-a-patishtan-43339.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Puebla y sus pájaros en el alambre 

El escándalo internacional del ciberespionaje en contra de cuando menos 32 líderes mundiales ha provocado 
una enorme crisis entre Estados Unidos y sus países aliados. 
Dice un dicho que “pena no es robar, sino que te cachen”, y eso es precisamente lo que le sucedió al estado 
que presume de ser la primera potencia mundial. 
Para dar un mejor contexto a este caso, retomaré un fragmento de la nota publicada por El País, en donde se 
anuncia el espionaje sufrido por los principales jefes de Estado del mundo. 
Estados Unidos espió los teléfonos móviles de 35 líderes mundiales. 

“La sospecha de que los servicios de inteligencia de EE UU llevan años espiando el móvil de la 
canciller Angela Merkel irrumpió ayer en la enésima cumbre del euro. E hizo saltar por los aires una 
agenda cargada de temas tan crudos como fundamentales para la UE (telecomunicaciones, unión 
bancaria e inmigración), al conocerse que la querencia norteamericana por el control de datos llega 

hasta el mismísimo teléfono de la canciller alemana. Pero Merkel no es ni mucho menos la única. El 
escándalo sigue agigantándose: la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) de EE UU supervisó las 

conversaciones telefónicas de 35 líderes mundiales, según reveló ayer el diario británico The 
Guardian basándose en un documento secreto que asegura que un alto funcionario entregó dichos 
números a la agencia. Un memorando confidencial revela que la NSA fomenta que los funcionarios 
de mayor rango de toda la Administración, incluida la Casa Blanca, el Departamento de Estado y el 
Pentágono, compartan sus agendas para que la agencia pueda monitorizar los números de teléfono 
de los líderes extranjeros con sus sistemas de vigilancia. El documento señala que un funcionario 
estadounidense no identificado entregó más de 200 números, incluidos los de los 35 líderes”. 

Tras esta escandalosa cita, es indudable que el ciberespionaje internacional ha robado cámara en los 
principales medios noticiosos del mundo. Por esa razón, es obligado reconocer que estas prácticas invasivas 
forman parte de las políticas de Estado de innumerables países, incluido el nuestro. 
Para no ir lejos, es un secreto a voces que en Puebla el espionaje se ha convertido en una práctica constante 

del actual gobierno estatal. 
Es bien sabido que quien realiza las labores de plomero para Casa Puebla cuenta con una extensa red de 
espías, en donde lo mismo se escucha a los propios que a los ajenos. 

Una fuente bien informada confió a este columnista que desde el arranque del sexenio quien ahora cumple la 
función de contralor se encargó de preparar una serie de grabaciones de quienes eran considerados enemigos 
del Señor de los Cerros. 
Primero, en su búnker privado y ahora desde instalaciones oficiales, se presume que se realiza esta 
intromisión, la cual ha generado una montaña de archivos con información privilegiada. 
Partiendo de la sabia frase que dice “información es poder”, en Puebla se ha espiado a los propios funcionarios, 

a políticos de todos los partidos, a periodistas y empresarios, para abastecer de datos al habitante de la casona 
de Los Fuertes. 
En una reciente entrega les anticipé de la flotilla de unidades espías que conforman el ejército del maquiavélico 
operador. 
Así que cuando usted escuche o vea todas las noticias en torno al escándalo del ciberespionaje internacional no 

se asuste ni se apantalle. 
Eso mismo sucede en nuestro estado, con la diferencia de que aquí también se espía a los de casa.  

Es parte de la enfermiza obsesión por controlarlo todo, la cual se sintetiza en cuatro palabras: “El Estado soy 
yo”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2734 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/anuncia-penia-indulto-a-patishtan-43339.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2734
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Una vez más le cierran el paso al ciudadano 
El empoderamiento ciudadano tendrá que esperar. Cuando todo parecía que los liderazgos sociales basados en 
el trabajo y la responsabilidad en las comunidades tendrían alguna posición en los puestos de elección popular, 
ésta se desvaneció por decisiones políticas centralistas. 
Según el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Mario Riestra 

Piña, la conformación del Instituto Nacional de Elecciones dará al traste con lo que se apruebe a nivel local en 
materia de candidaturas independientes. Es decir, no tendrán valor porque desaparecerán los códigos 
electorales en los estados y lo que resuelvan los diputados locales en torno a las candidaturas independientes 
para Puebla quedaría sin efecto.  
Sin duda, una buena salida para cerrarle el paso a las candidaturas ciudadanas. 

Pero los panistas no están solos en ese sentido. Los del PRD andan igual.  
El líder estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, demandó que el Congreso del estado no apruebe “al vapor” las 

candidaturas ciudadanas.  
Incluso, el PRD ha pedido que éstas no tengan financiamiento público ni acceso a los medios electrónicos, e 
indicó que deben estar en condiciones parecidas a las de los partidos con nuevo registro, que tengan que cubrir 
el porcentaje de 5 por ciento de las firmas; esto es algo razonable y debe seguirse. 
Más piedras en el camino a los ciudadanos, imposible. 
No cabe duda que los políticos sólo buscan cuidar sus intereses y no permitir que nadie les tire el negocio que 
dejan las candidaturas en tiempos electorales. Sobre todo el PRD, que por lo general le apuesta a perder 

electoralmente pero ganar económicamente, al negociar los apoyos políticos. 
El tuit del día 
Ayer el regidor perredista David Méndez Márquez, en su cuenta  @DavidMendezPue, publicó: “Comprobado, sin 

una correcta planeación por + bella o cara ($311mdp) q sea una estructura como el puente Carlos Camacho no 

se soluciona nada”. 

Sin duda, fue víctima del caos vial que genera esta obra, sobre todo en las calles 5 Sur y 49 Poniente, donde, a 
pesar de los semáforos, en horas pico la vialidad se complica. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2733 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Investigan a coordinador del MP y a ministeriales por robo 
Lo que parecía ser sólo una especulación terminó siendo realidad: Alfredo René Macip, coordinador de los 
agentes del Ministerio Público de la zona de Tehuacán, lo mismo que elementos de la Policía Ministerial que 

participaron en el cateo del pasado 9 de septiembre a la casa del presidente municipal de Palmar de Bravo, son 
investigados por la Fiscalía Especializada de Atención de Delitos Relacionados con Servidores Públicos, luego de 
haber sido denunciados por el delito de robo. 

El 9 de octubre pasado, en esta misma columna le comente que ocurrió “un error” en el cateo a la casa del 
presidente municipal de Palmar de Bravo, Julio Eduardo Morales Genes, y por “equivocación” se llevaron 
algunas alhajas y relojes, además de dinero en efectivo, que igual “se les olvidó regresar”, por lo que aquí les 
hacemos un atento recordatorio. 

 “Los servidores públicos que buscaban afanosamente a un presunto homicida y que registraron toda la 
propiedad, se encontraron a su paso un reloj Cartier que tiene un precio de 30 mil pesos, además de un reloj 
Mido que vale 20 mil, cinco pares de aretes que juntos suman unos 10 mil pesos, además de tres esclavas de 9 
mil, una cadena con medalla de 6 mil, otra más de las tejidas del mismo valor y 12 mil pesitos en efectivo que 
se encontraban dentro de un sobre”. 
Resulta que estos valores no fueron devueltos a la familia y, como consecuencia, ya fue presentada una 
denuncia en su contra, misma que en estos momentos está siendo investigada y que podría llevar como 

consecuencia que los responsables no sólo sean separados de su cargo, sino que además se les inicie un 
procedimiento penal. 
No cabe duda, no se puede perpetrar un delito para perseguir otro; un servidor está seguro que si estos 

servidores públicos tuvieron algo que ver con el ilícito van a ser llamados a cuentas. 
Las investigaciones continúan… 
¿Jueza bipolar o…? 

En la pasada entrega le comente de una carta llegada a esta redacción donde se manifestaba la curiosidad de si 
la jueza civil de Tecamachalco, Araceli María de la Luz Díaz Carcaño, tenía problemas de bipolaridad con su 
personal o si trataba de encubrir su negligencia culpando a su equipo de trabajo de sus errores, para después 
destuirlos, a grado tal que por su escritorio había pasado la “guillotina” a una secretaria de acuerdos, una 
proyectista, cuatro comisarios, dos oficiales mayor, tres diligenciarios y dos escribientes. 
Tras el reporte a esta columna llegó otro correo que detalla uno de los múltiples despidos anteriormente 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2733
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señalados, el de Obdulia Prince Méndez, a quien primero la hizo su “dilecta” amiga y de sólo ser auxiliar de un 
diligenciario le dio interinato y seguido nombramiento de secretaria y durante una semana las dos eran vistas 
juntas comiendo, paseando e incluso en reuniones de Tecamachalco, y de la noche a la mañana le exigió que le 
firmara su renuncia. 
La empleada del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) ese día fue privada de su libertad durante varias horas para 

que firmara, pero no sólo no acepto, sino que además se amparó ante la destitución y le fue repuesto su 
trabajo, pero sólo le duró unos días porque después por una “supuesta” orden del presidente del Tribunal fue 
dada de baja. 
Por cierto, Obdulia Prince, antes de ser destituida, tuvo en sus manos un expediente del remate de una 
propiedad, expediente que al parecer era “negocio de la jueza”, por lo que no se descarta este pueda ser el 

motivo y no una simple “bipolaridad”. 
Luego le comentó más. 

Cobran por escuchar música, y luego… 
Por las calles del centro histórico de la ciudad de Puebla un grupo de “mensajeros”, de una organización 
identificada como “Somexfon SGC (Sociedad Mexicana de Productores de Fonogramas, Videogramas y 
Multimedia, Sociedad de Gestión Colectiva)” se ha dedicado a entregar en negocios de todo tipo de giro oficios 
donde les “impiden que se utilice música grabada sin que se pague un impuesto”, y este documento viene 
acompañado de todas las amenazas que usted se pueda imaginar, como si se tratara del crimen organizado 
cuando trata de “cobrar piso”. 

Imagine el lector que usted vende memelas y que prende su radio en una estación de música grupera, 
entonces debe pagar por cada canción o será objeto de una demanda penal, incluso federal. 
Esta organización no se preocupa en llevar estos oficios a vendedores de música “pirata”, porque saben de 
antemano que estos comerciantes gozan de la protección de las autoridades locales y federales, entonces 

buscan “atemorizar” a pequeños comerciantes que no pueden con las bajas ventas, los robos, y ahora si 
escuchan una canción la tienen que pagar. 

Armando Robles Cruz es uno de estos “oscuros” mensajeros que se la pasa amenazando comerciantes, para 
prepararse a “cobrar” impuestos por escuchar música, aunque sea de radio. 
¿Dónde esta la famosa seguridad para el comercio poblano? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2732 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Rivera, el cacique 

A raíz de lo publicado en este espacio sobre el flamante delegado de la Sedatu, Lorenzo Rivera Sosa, nuevos 

detalles surgen sobre el aspirante a diputado federal que utiliza la infraestructura y los recursos de la 
dependencia a su cargo para su promoción personal y sus aspiraciones políticas. 
Lorenzo Rivera es todo un cacique de la sierra norte de Puebla y sobre este cacicazgo, busca impulsar su 
aspiración de llegar a su Lázaro, para lo cual ya conformó una estructura regional, en la que participan su 
sobrino, el próximo presidente municipal de Chignahuapan, Enrique Rivera Reyes, su compadre Eliazar Vázquez 
Arroyo, presidente municipal electo de Ixtacamaxtitlán y su “protegida” la también edil electa de Cuautempan, 

Flor de Coral Rodríguez Cárcamo. 

 
Está por demás decir, que estos tres ediles electos del grupo Rivera, cuentan no solo con la protección del 
delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, sino también con incontables beneficios 
para comenzar a tejer el proyecto del funcionario federal, que una vez más y recalcó utiliza los recursos de la 

dependencia a su cargo, focalizándolos no en beneficio de la gente, sino de su proyecto personal y el de sus 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2732
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amigos y amigas. 
Por si fuera poco, sus más cercanos colaboradores en complicidad con el delegado, ya comenzaron a repartirse 
las primeras 200 viviendas que entregue Rivera Sosa como parte de los programas de la dependencia a su 
cargo. 
Su secretaría particular de nombre Patricia Rosales, ya se apartó tres casas para ella, su mamá y un hermano. 

Otro de sus asistentes de Rivera de nombre Miguel Cruz, ya se apartó 12 viviendas en Ahuacatlán para 
repartirlas entre sus familiares y amigos, todos adictos al proyecto Rivera. 
Otra arquitecta de nombre María Esther Hernández, ya también le entró al tema de la repartición de casas y de 
plano ya se apartó 50 en la región de Izúcar de Matamoros, nombre que bonito es lo bonito. 
El hombre nacido en Chignahuapan y exdiputado local del PRI anda desatado y como lo mencione en la pasada 

entrega dice que ya nadie lo detiene en su arremetida para ser el próximo diputado federal por Zacatlán y vaya 
que al parecer tiene la razón, ya que cuenta con una bolsa millonaria de recursos públicos, para repartir entre 

sus amigos, amigas y adeptos, total para se hizo el poder, para poder. 
Reina el caos en san Andrés Cholula 
El gobierno del Estado debería de intervenir de manera oportuna para poner un freno al ayuntamiento de San 
Andrés Cholula, cuyo edil interino, Andrés Coyotl Coyotl, anda completamente desatado y sin freno. 
De entrada el joven edil, pues apenas cuenta con 28 años, se encuentra en Uruguay tomándose unas 
vacaciones debido al “strees” que le ha provocado el quedarse al frente de la comuna, una vez que Miguel 
Ángel Huepa, resulto electo diputado local por ese distrito. 

Pero mientras el edil interino se da la vida y se entrega a los placeres mundanos en el Montevideo y Punta del 
Este, en san Andrés reina el caos y la corrupción, la cual no tiene límite. 

 
Ya ni hablar de los permisos entregados en forma irregular para la construcción de varios edificios en las zonas 
más exclusivas de Puebla, que eso será tema de otra columna, por hoy solo me limitaré a comentar que ayer 
alrededor de 150 proveedores, tomaron las instalaciones de la presidencia municipal de san Andrés para 
reclamar sus pagos. 

Y es que desde hace más de dos meses la comuna no les paga a ninguno, incluso el tesorero municipal de 
nombre Luis Juan Hermida Uscanga, prefirió renunciar a su cargo, ante la embestida de los proveedores, los 

cuales justamente reclamaron su pago. 
De esta forma mientras Hermida Uscanga, renunciaba al cargo impotente al no poder pagar por no contar con 
la firma del presidente municipal Andrés Coyotl, este verdadero irresponsable se asolea la panza y el trasero 
allá por el cono sur en donde en este momento es primavera. 

La crisis que enfrenta el edil interino es de tales dimensiones que incluso la policía y tránsito municipal de san 
Andrés, posiblemente no puedan trabajar este día, debido a que por falta de pago, ya no podrán cargar 
gasolina. 
Personajes de la calaña de Coyotl Coyotl, deberían de estar mejor tras las rejas, en vez de vacacionar en Punta 
del Este, paradisiaco lugar de Uruguay. 
Para reforzar la información que aquí presentó doy entrada a un correo que me envían al buzón de las 
serpientes y escaleras. 

Un mail. “Estimado Ricardo: 
Soy contador público, madre de dos niñas de 9 y 11 años de edad. Yo cuento con 45 años. 

Comencé a laborar desde hace cuatro años en la tesorería municipal de San Andrés Cholula. 
Esta mañana me encontré con la sorpresa de que tenía que firmar mi renuncia pues mi jefe Luis Juan Hermida 
Uscanga había sido despedido. 
Si no firmaba mi renuncia y algunos documentos que eran autorizaciones de pago, me amenazaron con no 
pagarme las partes proporcionales a mi aguinaldo ni compensaciones y que no sería tomada en cuenta en el 

futuro en cualquier administración, lo que me pareció ridículo. 
Decidí no firmar nada pero me amenazaron con buscarme los pies por mi negativa, aunque yo estoy tranquila 
porque nunca incurrí en ninguna irregularidad. 
Al comunicarme con el contador Hermida, me informó que a él lo había también amenazado directamente el 
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presiente municipal que acaba de tomar protesta, pues es suplente de Miguel Angel Huepa. 
Mi hoy ex jefe me comento que Andrés Coyotl le había prometido que no se metería con su gente, pero 
evidentemente no se cumplió tal acuerdo entre ellos. 
Estoy profundamente indignada pues prefieren correr gente que ni la debemos argumentando tonterías como 
que ya no hay dinero, cuando hoy miércoles ellos se van de viaje a Uruguay. 

Además, por el área que yo maneje, al momento no se ha pagado el adeudo que se tiene a la gasolinera que 
abastece de combustible a las patrullas de seguridad pública, a pesar de que los cheques fueron liberados a 
gente cercana del presidente municipal, pues así fue la indicación para poder saldar dicho adeudo. 
Ojalá que se reconsideren estas acciones pues mi familia depende de mi ingreso, además de que mi madre 
padece una enfermedad de la cual solvento tratamiento y medicamentos. 

Espero puedan hacer eco a esta denuncia, la cual, si es posible, agradeceré se omita mi nombre. 
En nuestra oficina (o la que era mi oficina) siempre fuiste leído en Intolerancia y ahora Efecto 10 es un medio 

de comunicación escuchado y consultado”. 
http://efekto10.com/rivera-el-cacique/ 

 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Rompen PAN y PRD en el Senado 
Senadores del PAN anunciaron el rompimiento de cualquier alianza con el PRD, respecto a las reformas 
hacendaria, energética y política. 
Tanto el coordinador de la bancada panista, Jorge Luis Preciado, como el ex coordinador, Genaro Cordero, 

manifestaron su descontento con la actitud de los perredistas a quienes acusaron de tener tratos con el PRI en 
“lo oscurito”. 
Eso puede estropear los planes del senador perredista poblano, Miguel Barbosa Huerta, quien aspira a ser el 

candidato a gobernador de la alianza PRD-PAN y demás yerbitas. 
Desde fuera del ámbito político esa alianza de la supuesta izquierda con la supuesta derecha, siempre ha sido 
criticada, precisamente por el antagonismo ideológico que supuestamente debe haber entre ambas corrientes. 
Ellos han justificado la alianza, afirmando que es para derrotar al PRI.  
Si el PRI sigue siendo, pese a todo, un partido fuerte, es porque cuenta con una estructura y organización de la 
que otros carecen, aunque muy menguada desde los tiempos de los gobiernos tecnocráticos.  
Ni el PRD, ni el PAN, han puesto atención en la construcción de una estructura que los haga realmente fuertes 

en Puebla, carecen de lo básico en cualquier organización humana, sin la cual pueden llegar a la disolución.  
Si no han llegado a eso, es porque un partido político en nuestro país sigue siendo un buen negocio. No hay 
ideología, no hay principios, no hay estructura, no hay organización. Todos funcionan como partidos 

electoreros, es decir, sólo existen en época de elecciones. Pero en donde no fallan, son en las prerrogativas 
millonarias que les entregan puntualmente los gobiernos federal y estatales, para su sostenimiento. 
Por eso no hay interés en hacer crecer a los partidos, pues se sigue la conseja popular de que “entre menos 

burros, más olotes”. 
Dicen que mañana estará aquí Cárdenas  
Hay fuertes rumores de que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano estará mañana en Puebla 
para hablar del proyecto perredista para la reforma energética.  
Ese es el motivo de su visita, hablar en una reunión de gentes de izquierda, en el salón de actos de los 
telefonistas, aunque claro, no hay que olvidar que don Cuauhtémoc es un fuerte candidato a dirigir 
nacionalmente al PRD, partido que fue creado por su iniciativa el 5 de mayo de 1989.  

El PRD es un partido que se formó y creció en torno a dos líderes: Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel 
López Obrador. Al abandonar las filas perredistas López Obrador para crear el partido Morena, provocó un 
debilitamiento del partido del Sol Azteca, debilitamiento que sólo puede ser frenado con un dirigente 

igualmente apreciado como lo es Cárdenas.  
Por cierto, fue el senador poblano Miguel Barbosa quien propuso la candidatura cardenista que ha sido bien 
recibida en los círculos de izquierda de todo el país.  
Todas las corrientes perredistas, que como es sabido mantienen confrontación interna desde siempre, están 

tomando acuerdos para hacer las reformas necesarias a sus estatutos en su próximo Congreso, a fin de allanar 
la posible candidatura del ingeniero Cárdenas, toda vez que actualmente está prohibida la reelección de 
dirigentes.  
Para la reforma energética, en la que los perredistas están de acuerdo, Cárdenas tiene una propuesta que no 
es privatizadora, pero que tiende a modernizar a Pemex y convertirlo en una empresa realmente impulsora del 
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desarrollo del país, se dijo.  
Notas breves: el gobernador Rafael Moreno Valle ha dicho que debe desarrollarse al campo para 
que en Puebla haya un auténtico progreso. El campo tiene futuro porque actualmente necesitamos producir 
todo: maíz, frijol, arroz y otros productos básicos, para que México deje de ser un país con dependencia 
alimentaria, algo en lo que nos convirtieron los tecnócratas que dejaron de apoyar al medio rural y ahora lo 

tenemos que importar todo. No hay que olvidar que un país con dependencia alimentaria es fácilmente 
dominado. Mantener la independencia alimentaria y la independencia energética debe ser objetivo de todos los 
mexicanos… Lo de Michoacán, el brote de violencia de Apatzingan, ha sido tema de discusión en casi 
todas las mesas de café de Puebla. Tal parece que ya inició la revolución. Y eso que no se ha extendido la 
noticia de que en Chiapas también hubo un ataque a instalaciones petroleras. ¿Será desesperación de la 

delincuencia organizada que siente la lumbre en los aparejos? O ¿se trata de lo contrario, que las mafias 
muestran hasta donde llega su poder? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/32505-rompen-pan-y-prd-en-el-senado 
 

 
 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Sale allegado de Pagés del IRCEP 

Continúan las secuelas en el Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) tras la salida del 
célebre Alejandro Pagés Tuñón de la dirección de ese organismo, que nunca logró concretar la bursatilización y 
es objeto de investigaciones.  
Resulta que a uno de sus incondicionales le aplicaron el clásico "para afuera, para afuera" y el pasado lunes se 

vio forzado a presentar su renuncia.  
Se trata de Roberto Gerardo Arzate Sánchez, quien se venía desempeñando como Director de Tecnologías de la 
Información del IRCEP. Entre ayer y hoy estuvo preparando el proceso de entrega-recepción y este jueves será 

su último día.  
Ya en entregas anteriores le había platicado sobre este personaje, importado desde el Estado de México por 
Pagés, que era el encargado de administrar y modernizar los sistemas del Instituto, pero que en la práctica 
quedó a deber.  
Junto con Pagés Tuñón, Arzate comparte el fracaso para encriptar adecuadamente las bases de datos del IRCEP 
y sincronizar las distintas plataformas, a pesar de una inversión millonaria de cuando menos 73 millones de 

pesos que este reportero logró documentar mediante copias de facturas.  
El 18 de septiembre este espacio publicó que los sistemas del IRCEP fueron hackeados demostrando que las 
132 tablas que conforman la base de datos del Portal de Servicios Electrónicos y Pagos (PASEP) son altamente 
vulnerables ante ataques cibernéticos.  

Ese hackeo puso al descubierto, también, las millones de inconsistencias o incompatibilidad entre plataformas 
que se tradujo en demora en los trámites, en perjuicio del usuario.  
Otro caso de intromisión cibernética ocurrió el 14 de septiembre cuando en la dirección 

http://portal.ircep.gob.mx y otras dos, se montaron imágenes con la leyenda "Hoy día Anonymous en 
Iberiamérica renace, para demostrar a los gobiernos que no nos han dividido, no nos han vencido, seguimos 
aquí en pie de lucha, y así seguiremos".  
Hoy ambos están fuera y las investigaciones siguen.  
*** 
Un reporte interno del Hospital de la Mujer de Tehuacán expone que entre los meses de agosto, septiembre y 
al corte del 11 de octubre sólo se gastaron 8 mil pesos en programas especiales aprobados para mujeres 

embarazadas.  
En el informe, firmado por el Administrador, Osvaldo Jiménez Argueta, se establece que en los meses de 
agosto y los primeros días de octubre no se autorizó un solo peso en ese rubro, mientras que para septiembre 
se autorizaron y ejercieron apenas 8 mil pesos.  

La cantidad contrasta, por ejemplo, con los 39 mil pesos que se autorizaron para gasolina o los 26 mil 465 
pesos que se utilizaron para gas LP. Ya no se diga con los 87 mil 200 pesos para gastos de operación o los 172 

mil 800 pesos, por concepto de alimentación.  
Ahora que están investigando, bien valdría la pena que revisaran si el presupuesto de 8 mil pesos es el 
suficiente para dar atención a las mujeres embarazadas que acuden al Hospital de la Mujer de Tehuacán a 
consultas o aliviarse.  
Si no, luego, por qué pasa lo que pasa.  
*** 
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Hablando de ese hospital, un dato que poco trascendió fue el del robo, en el mes de julio de equipo de 
cómputo, según consta en el oficio DIR/05/2013 que turnó el entonces director José Hassan Chalini Sarabia a 
la directora de asuntos jurídicos de la Secretaría de Salud, Juana Inés Díaz Abdalá.  
En el documento, se establece una hipótesis de lo que pudo haber ocurrido.  
"No omito mencionar que durante el periodo bajo el cual se presume ocurrieron los hechos, personal de la 

empresa constructora "Arco del Bosque, Constructores Poblanos" aún tenía acceso a todas y cada una de las 
áreas que integran este Hospital", refiere el oficio.  
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176031.htm 

 
 (César Marcelino León Ochoa) 
 
Asambleísmo: valor democrático del PAN 
Como sabemos, hace unos días el IFE declaró procedente la reforma estatutaria aprobada por el PAN en su 

XVII Asamblea Nacional Extraordinaria, en la que destaca la elección de la dirigencia nacional mediante el voto 
directo de sus militantes.  
Básicamente se trató de una reforma que trasladó a nivel nacional el espíritu de elección llevado a cabo en los 
municipios del país, es decir, se consumó un claro ejemplo de federalismo al permitirle al militante elegir de 
manera directa y ya no a través del Consejo Nacional a su nueva dirigencia, aunque será el CEN el que 
determine en su parte reglamentaria, cómo votará la militancia para renovar a su dirigente nacional y lo más 
probable y práctico es que sea a través de centros de votación. 

Mientras se aterriza la parte reglamentaria, es preciso decir que la reforma estatutaria no afecta en nada los 
procesos de renovación de las dirigencias municipales, como es el caso de Puebla capital. Si no sucede algo 

extraordinario o meta estatutario, en estos días el Comité Municipal aprobará la fecha, hora y lugar para la 
realización de su Asamblea Municipal Ordinaria, misma que deberá ser autorizada por el Comité Estatal y sus 
bases (normas complementarias de la convocatoria) aprobadas por el Comité Ejecutivo Nacional. 
Como sucede prácticamente desde su fundación, la militancia -entiéndase los miembros activos del PAN- 
deberán acreditarse, una vez emitida la convocatoria, para participar en la Asamblea. Esta figura de 

participación, últimamente en desuso o poco invocada ante la incertidumbre que provocan los procesos 
democráticos, representa uno de los elementos de identidad del panismo. 
Resulta interesante ver cómo los que diseñaron al PAN pensaron siempre en el poder del militante y es, 
precisamente en el ámbito municipal -el más cercano a los ciudadanos- donde se vota de manera directa para 
elegir a la dirigencia municipal, en los casos donde los estatutos lo permitan. 
Mucho se ha especulado sobre la posibilidad de un candidato de unidad, de consenso. Si esto se concreta, de 

cualquier manera deberá llevarse a cabo la Asamblea Municipal para legitimar y fundar jurídicamente este acto 
de elección, como bien lo ha señalado el Dip. Rafael Micalco, presidente estatal. Y si dicho consenso no se 

alcanza, no importa, será la militancia quien determine mediante su voto, de entre las opciones registradas, a 
la nueva dirigencia municipal. 
Sea cual sea el derrotero que tomen los acuerdos al interior del PAN en la capital, será muy interesante revivir 
este ejercicio democrático que si mal no recuerdo, desde el 2011 no se lleva a cabo en Puebla, para escuchar 
propuestas y planes de trabajo, revisar avances, conocer informes y ahora, posibles planillas que integrarán el 

nuevo Comité Directivo Municipal, "abrazados a la fe que proclamamos -como bien dice Gómez Morín- 
saludando alegres las caras amigas, gozándonos de las nuevas caras compañeras y deseando volver a caminar 
juntos con los que antes nos acompañaron y volverán a hacerlo"... 
Repito, si los tiempos estatutarios se respetan, antes de que concluya el año, los militantes de Acción Nacional 
en la capital habremos elegido una nueva dirigencia municipal, que conducirá los destinos de la institución por 
los próximos tres años. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176033.htm 

 
(En Punto) 

 
Una noticia buena y otra mala fueron emitidas ayer desde el Ayuntamiento de Puebla. 
La buena tiene que ver con los mercados municipales y beneficia directamente a los ciudadanos. 
El director de Abasto y Comercio Interior de la Comuna, Ricardo Larracilla Herrera, anuncio el resguardo de los 
baños públicos de los mercados de El Alto, La Acocota, Xonacatepec, Venustiano Carranza y Amalucan, más los 
que se acumulen en el futuro inmediato, toda vez que se encontraban bajo el mando de particulares o de 

locatarios que los medio administraban y conservaban en condiciones deplorables. 
Por la mañana, personal de ese departamento y policías municipales recuperaron el manejo de los baños de 
cinco mercados, mientras que en una segunda etapa se tiene previsto que suceda lo mismo con otros 12 
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centros de abasto. 
Esa es una buena noticia.  
Al ser el gobierno el que administre los baños, ya sea de manera directa o a través de una empresa, tendrán 
que mejorar las condiciones de limpieza y seguridad en beneficio de los usuarios. 
Sin duda. 

La mala noticia no tiene que ver con los ciudadanos, sino con los trabajadores del Ayuntamiento. 
También ayer, Manuel Justo Janeiro, tesorero, adelantó que no habrá bono especial de fin de trienio ni de 
ninguna otra característica para los empleados y funcionarios de la Comuna. 
Garantizó el cumplimiento de las prestaciones como salarios y entrega de aguinaldos, para todos, sin distingo, 
por un estimado de mil 200 millones de pesos.  

Pero fuera de eso, nada. 
El anuncio será resentido por los trabajadores, que tendrán que entender que son tiempos de austeridad y 

prudencia económica. 
*** 
Como consecuencia de la recién aprobada reforma fiscal, que al decir de muchos sectores quedó en una mera 
miscelánea, los representantes de las cámaras empresariales lanzaron una campaña de reclamos y consignas 
en contra de los diputados federales poblanos que apoyaron la iniciativa.  
Según los empresarios, líderes del Consejo Coordinador Empresarial, Canacintra, Coparmex, Canaco, CMIC, 
Canacope, Canadevi y Canirac, entre otros, en la reforma existe un afán recaudatorio, un sesgo anti 

empresarial y la evidente afectación a la economía de las familias mexicanas. 
El dedo flamígero de los hombres de negocios apunta a 15 legisladores: Guadalupe Vargas Vargas, Roxana 
Luna Portillo, Carlos Sánchez Romero, Jesús Morales Flores, Javier López Zavala, Filiberto Guevara González, 
José Luis Márquez Martínez, Josefina García Hernández, Enrique Doger Guerrero, Emanuel Díaz Palacios, María 

del Carmen García de la Cadena, Rocío García Olmedo, Soraya Córdova Morán, Lisandro Campos Córdova y 
Ana Isabel Allende Cano.  

¿Qué le parece? 
¿Usted también los condenaría por ese remedo de reforma? 
*** 
El arzobispo Víctor Sánchez Espinoza encabezó una misa de cuerpo presente para el sacerdote Luis Maldonado 
Frutos, en el templo de San Juan de Dios. 
La comunidad de la que Maldonado fue sacerdote, Santa Anita, le recordará como uno de los verdaderos y 
últimos defensores del patrimonio cultural e histórico de Puebla.  

La lenta pero ya comenzada rehabilitación de ese templo -la primera iglesia indígena de la Angelópolis-fue, es y 
será el gran ejemplo del compromiso que tuvo el hoy fallecido con ese templo.  
El cura fungió como párroco de San Juan de Dios, donde además de la misa, ya descansan sus cenizas desde 
ayer. 

Que en paz descanse. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176030.htm 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 

Los hombres están siempre dispuestos a curiosear y averiguar sobre las vidas ajenas, pero les da pereza 
conocerse a sí mismos y corregir su propia vida. San Agustín. Obispo, filósofo y Padre de la Iglesia. 
¿Y LAS CRÍTICAS? 
Hace poco, el arzobispo de Puebla, monseñor Víctor Sánchez Espinosa ofició en la Catedral de Puebla una misa 
con un alto funcionario del gobierno estatal. Liberal y masón para más señas. 
Fue la celebración de los 25 años de matrimonio con la presencia de la familia de Luis Maldonado Venegas, 
actual secretario General de Gobierno y hombre de todas las confianzas del gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas. 
La ceremonia religiosa y la recepción fueron en tono familiar. Solamente acudió el delegado de la Secretaría 

federal de Gobernación. El mandatario estaba de viaje por Nueva York. 
Cuando monseñor Víctor Sánchez ofició la misa de bodas de Mario Marín García, hijo del ex gobernador de 
Puebla del mismo nombre, lanzaron al Pastor de los Poblanos todo tipo de insultos e improperios. 
Y esta vez no hubo críticas. ¿Alguien sabe a qué se debe todo ésto? 

DEFENSA DE BARTLETT  
La semana pasada, el senador de la República el panista poblano, Javier Lozano Alarcón, anunció que había 
ganado un juicio por daño moral al también senador Manuel Bartlett. Por todos lados y medios, Lozano anunció 
que Manuel Bartlett debe pagarle una indemnización por más de 60 mil pesos y publicar la sentencia en el 
periódico El Sol de Puebla, el diario de mayor circulación en el estado. La demanda fue por daño moral, injurias 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176030.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 30 de Octubre de 2013 

 
 

 26 

y descalificaciones que causaron daño en su honor y derechos de la personalidad. 
La respuesta de Bartlett fue el mismo lunes y en Puebla estuvo el viernes donde acompañado por su abogado 
defensor, Carlos Meza Viveros, anunció que el miércoles se hizo valer recurso de apelación, en contra de la 
sentencia definitiva dictada por la juez Décimo Civil. 
De acuerdo a la defensa de Bartlett, habrá una apelación y los tribunales superiores conocerán de lo siguiente: 

1.- Falta de aplicación y observancia a los principios de interpretación conforme, libertad de expresión, 
legalidad, formalidades esenciales del procedimiento, fundamentación y motivación (Artículos 1, 6, 14, 16, y 
17, todos en relación con el artículo 133 de la Constitución General de la República). 
2.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), desde 1917 a la fecha ha venido construyendo un 
protocolo en materia de libertad de expresión que ha plasmado con mayor relevancia en la jurisprudencia 

emanada de ese máximo tribunal. En este caso cuando las expresiones se producen entre dos personajes con 
una trayectoria política relevante debe privilegiarse la libertad de expresión frente al honor y derechos de la 

personalidad, y más aún, cuando estas expresiones se realizan en un escenario de debate político como 
sucedió en la campaña política de ambos. 
3.- Se expresa como agravio la violación al principio de justo y debido procedimiento, pues se emitió un fallo 
contra constancia de pruebas existentes en autos como jurisprudencia de la SCJN, criterios en materia de 
libertad de expresión de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (COIDH), falta de observancia y 
aplicación a la doctrina de la SCJN y la COIDH en materia de libertad de expresión.  
En el debate sobre asuntos de interés público, se protege tanto la emisión de expresiones inofensivas y bien 

recibidas por la opinión pública, como aquellas que chocan, irritan o inquietan a los funcionarios públicos, o a 
los candidatos a ejercer cargos públicos.  
Estas consideraciones fueron parte rectora de diversos fallos de la SCJN como el amparo directo del diario La 
Jornada vs. Letras Libres y el amparo de Manuel Bartlett Díaz vs. Germán Martínez Cázares, donde el máximo 

tribunal del país adoptó la doctrina conocida como de la real malicia o malicia efectiva, que es la principal 
consecuencia del sistema dual de protección. Es decir, el receptor de la "ofensa" debe resistir con mayor 

intensidad las expresiones que puedan parecer vejatorias, insultantes, oprobiosas o burlescas, pues su umbral 
de tolerancia se amplía de manera distinta al de cualquier particular que no se encuentre en estas condiciones.  
4.- Se esgrime como concepto de violación la indebida fundamentación y motivación en los considerandos que 
rigieron el fallo de primera instancia violando los artículos 1, 6, 14, 16, 17 y 133 de la Carta Magna. 
5.- Existen criterios de jurisprudencia que Manuel Bartlett Díaz hizo valer y no fueron tomados en cuenta por la 
juez Décima Civil. 
Hay confianza del abogado Meza Viveros en el sentido de que le ganarán la demanda a Lozano Alarcón. 

EL PARTIDO VERDE 
De acuerdo a los planes del dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el diputado local 
electo, Juan Carlos Natale, se prepara para tener más presencia en el estado. 
A la fecha, en la pasada elección de julio el PVEM fue en alianza con el PRI, pero como partido ganó 7 

municipios y cuenta con 35 regidores en todo el estado. 
El Verde triunfó en Tlacuilotepec, Teotlalco, Venustiano Carranza, Quecholac, Atempan, Chiautzingo y 
Zaragoza. 

Natale estará de tiempo en completo en su estado para fortalecer su partido. Seguirá aliado con el PRI. 
Asegura que tiene todo el tiempo del mundo para desarrollar su carrera política. Cuenta a la fecha con 32 años. 
Pese a las traiciones y el abandono de sus miembros, la salida de éstos ha servido para unificar y fortalecer su 
partido. 
Su periodo como dirigente termina en mayo de 2014 y no piensa en la reelección. El que tendría más 
probabilidades de liderazgo es Juan Pablo Kuri. 

BLANCA ALCALÁ 
Muy activa está Blanca Alcalá en el Senado de la República. Además de múltiples intervenciones en la tribuna, 
se da tiempo para actividades culturales. 
El coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón encabezó la entrega de reconocimientos a mujeres 
destacadas en el arte, la cultura y la academia de nuestro país, organizado por la Comisión de Cultura, que 

preside la senadora poblana. 
La legisladora hizo un reconocimiento a la trayectoria de Cristina Pacheco, Alejandra Bueno, Estela Gonzáles, 

Josefina Zoraida Vázquez, Martha Chapa, Alondra de la Parra, entre otras a quienes calificó como un ejemplo 
para que los legisladores concreten proyectos que permitan la participación de las mujeres en los diferentes 
ámbitos de la política. 
MOVILIDAD VIAL 
El mal planeado puente y denominado oficialmente viaducto Capitán Carlos Camacho en la zona del Bulevar 5 
de Mayo y el Bulevar Valsequillo, sigue con poco uso. Ya la autoridad municipal recortó la glorieta construida y 
que había quitado un carril de circulación al Bulevar 5 de Mayo. El tráfico se ha vuelto fluido en esa zona. 
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La voz popular, en este caso de los taxistas y algunos conductores de transporte urbano es ingeniosa. Al 
puente ya lo denominan "el puente 2013". Se debe a que por arriba pasan 13 vehículos y por abajo 2 mil.  
Por fin el Ayuntamiento de Puebla tomó cartas en el asunto de los camellones de la Vía Atlixcáyotl. Poco a poco 
han ido podando el pasto y lucen esplendorosos. Esa avenida le da un toque de primer mundo a la Angelópolis. 
Sin embargo, la parte operativa de San Andrés Cholula parece no entenderlo. La parte de Cholula luce fea y 

descuidada. ¿Así quieren esas autoridades tener más terrenos de la zona limítrofe y no hacer nada? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176036.htm 

 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*El PRI necesita una sacudida 
*PAN calla cuando lo golpean 
De acuerdo a lo que el reportero ha platicado con algunos politólogos, el PRI en Puebla requiere de una fuerte 
sacudida. 
Seguir como está lo llevará a una mayor crisis. 
Está perdiendo confiabilidad. 

Ni los propios militantes dan seguridad de lo que son. 
Dentro y fuera de la sede tricolor hay la incertidumbre. 
Hoy como nunca es un partido a la deriva. 
No se siente la mano de la dirigencia nacional. 

Falta rumbo. 
Pero más que eso, que alguien llegue como dirigente a encargarse del reordenamiento. 

A tal grado ha llegado a llenarse de mala fama, que hasta diputados locales que han sido rastreros al 
morenovallismo, ahora se atreven a cuestionar a su partido y buscan ser independientes. 
Mientras, la dirigencia estatal, muy apacible, no sabe cómo responder en un asunto de tal magnitud. 
El haber perdido diputaciones para la próxima legislatura y alcaldías, no es para menos. 
Sin embargo, todo parece indicar que están como si fuera un PRI triunfador. 
Si bien el Presidente Enrique Peña Nieto llegó a recuperar Los Pinos, fue por su estrategia personal. 
De ahí que no ha metido las manos en Puebla. 

Lo peor del asunto es que no se ven señales de que hagan algún esfuerzo. 
Por lo menos, mantener lo que a duras penas tienen. 
Pablo Fernández del Campo ha sido un dirigente estatal demasiado tolerante. 
Ésa ha sido su política. 
No ha tenido la fuerza suficiente para actuar enérgicamente cuando la situación lo ha ameritado. 

De ahí, que si bien se acercan fechas en que pudiera venir el sucesor, es importante y necesario hacer un 
verdadero cabildeo entre los priístas para saber realmente a quién ven con mano dura para enderezar el rumbo 

del PRI. 
Aquí ya no es momento de pensar porque fulano, zutano o perengano les corresponde porque se lo merece. 
O bien, porque es el que mejor propuestas hace, e inclusive críticas. 
Hace falta un dirigente de altura. 
Lo que viene, así lo exige. 
Recuperar lo perdido, no va a ser una tarea fácil. 

En fin. 
PANISTA SILENCIOSO 
 Cuando se trata de ver al contrincante o enemigo en la lona, hay fiesta, regocijo, celebración. 
Pero cuando la situación es adversa, entonces se busca el mejor escondite. 
Es lo que le pasa al PAN. 

Ahora que el IEE multó a su alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, y al propio partido por adelantar tiempos 
de campaña, no hace ningún comentario. 

Inclusive, evade a los medios de comunicación. 
Cuando se le pregunta a algún dirigente al respecto, la respuesta es que “no hay comentarios”. 
Así de fácil. 
Pero no se tratara de que al PRI lo sancionaron porque salen a celebrar y a cuestionar duramente. 
Claro, que nada le gustó a este partido que el IEE haya reculado. 
Porque hay que recordar que había señalado que no había ninguna amonestación. 
Con este hecho, por lo menos dan a conocer algo de dignidad los consejeros electorales. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3176036.htm
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Bueno, algo positivo de su parte. 
Porque realmente han estado siempre demostrando su entrega al morenovallismo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/mirador-0 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Edil de San Andrés viaja a Uruguay; corre a gabinete 

Un ejemplo claro de cómo gobierna el PAN se localiza en San Andrés Cholula, donde ahora campean el ajuste 
de cuentas, las corruptelas de fin de la administración y, sobre todo, el valemadrismo del alcalde. 
El presidente municipal, Andrés Coyotl Coyotl, parte hoy rumbo a Uruguay con un grupo reducido de 
incondicionales, cuyo viaje fue costeado con el erario. 

Pero eso sí, antes de salir a su periplo, ajustó cuentas con su antecesor Miguel Ángel Huepa, pues despidió a 
todo su equipo que le dejó. 
La noche del lunes corrió al tesorero municipal Luis Juan Hermida Uscanga; y al director de Obra Pública, Marco 
Polo Hernández, porque ambos sólo “entorpecen los proyectos para mejorar el desarrollo del municipio“. 
Es decir, no lo dejan chingarse el presupuesto. 
Nada conforme, Coyotl Coyotl pidió ayer la renuncia del secretario de Seguridad Pública, Gabriel Margarito 

Bonilla Rosas. 
La salida de estos funcionarios rompe el acuerdo político que tenía con Huepa, a quien en varias reuniones le 
refrendó su amistad y hermandad. 

Los despedidos son quienes ni más ni menos mueven los recursos y proyectos que generaban ingresos 
"especiales" para Huepa; claro, ahora los quiere el edil. 
Lo peor para los corridos es que cuando fueron a sus oficinas para recoger sus pertenencias ya ni los dejaron 
entrar. 

Los policías resguardaban sobre todo la Tesorería y en los cajones fueron colocados sellos de clausura. 
Se acerca el fin de administración y lo único que crece en San Andrés son las uñas del alcalde e 
incondicionales. Puso en marcha un plan de austeridad, donde –por supuesto- él y su séquito quedan exentos. 
Se van de viaje a Uruguay, sin que se conozcan motivos, días de estancia y comitiva. 
Así gobierna el PAN. 
Antes de salir, Coyotl dejó en claro que todo lo que huela a Huepa debe quedar fuera de la comuna y más si 
sus intereses económicos se ven amenazados. 

En el fondo, Huepa nunca ha tenido una buena amistad con su sucesor, pues en realidad lo conoció gracias al 
padre del actual edil. 
El destino lo ha hecho hoy alcalde de uno de los municipios más importantes de la entidad, a pesar de la visible 

inexperiencia en todos los ámbitos. No sabe ni hablar en público. 
Lo que se pregunta en San Andrés es por qué sí hay dinero para viajes al extranjero, pero nunca hay recursos 
para patrullas en el municipio. 

Una muestra fue la falta de unidades para acordonar la zona donde se registró el incendio de un bar. 
Así gobierna el PAN. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11205&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La 424: “celda” VIP 
Las primeras tres semanas de cada mes, el cuarto 424 del Hospital Puebla se convierte en el lugar de reclusión 

de Alfredo Arango ex secretario de salud del gobierno de Mario Marín e ícono de la cruzada anti-corrupción de 
la administración de Rafael Moreno Valle. 

Con precisión quirúrgica –vaya paradoja-, trabajadores, médicos y pacientes se convierten en involuntarios 
testigos de una de las farsas más grandes en la historia de la política poblana. 
El huésped VIP llega siempre discreto, privilegiando el bajo perfil y acompañado por tres individuos vestidos de 
civil que se mantienen con él durante su estancia en el hospital. 
Siempre la misma lógica de operación; siempre el mismo cuarto. 

La estrategia está pensada para evadir los siempre ambiguos y poco eficientes mecanismos de control que se 
aplican en los centros de reclusión poblanos para detectar irregularidades. 
Cuando se acerca el tiempo en que la federación aplica las auditorías a los Ceresos locales y revisa con lupa su 
operación, Arango vuelve tranquilo a San Miguel a “cumplir” con su condena. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-29/mirador-0
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11205&Itemid=70
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Sobra decir que un personaje importante en el diseño e implementación del “operativo Arango” es el director 
del penal, Juan Roberto Montes Romero, conocido por el ser el creador de un sofisticado y a la vez muy 
lucrativo esquema de venta de privilegios y tolerancia de irregularidades al interior de la cárcel poblana. 
Ahora bien ¿lo sabrá la directora de Ceresos, Lilia Verónica Cruz León? 
¿Será también su cómplice? 

La pregunta es pertinente, porque al interior del sistema penitenciario local se han vuelto ya famosos los 
desencuentros entre estos personajes. 
Para nadie es un secreto que Cruz de León ha emprendido-desde su llegada al cargo en abril pasado-, una 
auténtica cruzada en contra de Montes Romero y la forma en la cual maneja el penal de San Miguel. 
Todavía no queda claro si la razón del desencuentro es la pugna por limpiar la vida interna de la cárcel o la 

disputa por el control de un negocio que deja millones de pesos mensuales. 
Lilia Verónica Cruz León es una posición del gobierno federal, ya que se trata de alguien muy cercano al 

Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam. 
Sin duda, resultaría  muy ingenuo pensar que un asunto de la importancia que tiene el caso Arango sea 
manejado discrecionalmente por el director del Cereso, sin el conocimiento de personajes de lo más alto del 
poder político local. 
Si el que esto escribe conoce lo anterior: ¿qué no sabrán los miembros de la siempre eficiente inteligencia 
gubernamental poblana? 
Si partimos del hecho de que la actual administración destina una cantidad impresionante de recursos humanos 

y financieros en hacerse de información “delicada” que involucra a aliados y a enemigos, conocer el misterioso 
caso del cuarto 424 del Hospital Puebla y su distinguido huésped, resulta elemental. 
Sobra decir que lo anterior, jamás será reconocido en el discurso oficial. Faltaba más. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11204&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

“Soy mujer, soy invencible… y soy rica” 
Escucho y leo amplia publicidad de un evento que organiza y convoca el Voluntariado del Sistema Estatal DIF. 
Es una conferencia de la señora Gaby Vargas, quien se especializa en pláticas medio motivacionales y se 
presenta como experta en imagen personal. Yo la he escuchado muchas veces en programas de radio o 
televisión. 
Primero, de entrada, ojalá que no anden obligando a las titulares de los DIF Municipales (o sea, casi siempre 
las esposas de los Alcaldes) a comprar boletos de a chaleco para la mentada Conferencia. Se sabe que 

normalmente les mandan blocks de boletos y asistan o no asistan a los eventos, tienen que cooperar… a 
reserva de que seguramente recibirían regaño y desprecio desde “arriba”. 
Y aunque lo nieguen, siempre lo hacen, según me han comentado protagonistas (que jamás diré quiénes son, 
porque capaz que no les aprueban sus cuentas públicas a los esposos… práctica ya muy conocida 

últimamente). Así que ojalá el evento se llene pero de asistentes voluntarias y no por obligación. Estaremos 
muy pendientes. 
Y por otro lado, pues creo que es bien fácil dar conferencias tan amenas como las que da Gaby Vargas, 

cobrando varias decenas (¿centenas?) de miles de pesos por evento. N’hombre, así hasta yo mantengo 
entretenido a un auditorio un par de horas (contando chistes, como Polo Polo). 
Pero además, siempre es gratificante escuchar los consejos tan bonitos sobre cómo comportarse, cómo vestir y 
cómo “afrontar los retos de ser mujer”… siendo millonaria, como lo es la citada conferenciante. Ella es de las 
herederas de una de las familias con más poder económico en este país, los Vargas Guajardo, quienes son 
dueños de consorcios de medios (radio, TV) muy exitosos en todo el país (además de estar peleando por más 

concesiones, ahora que se abre la banda ancha por las nuevas disposiciones en telecomunicaciones recién 
aprobadas). 
¿Qué preocupaciones podrá tener una dama de la alta sociedad si no es qué marca de vestido adquirir, qué 
aretes lucen mejor, que zapatillas van mejor con el color de mi cabello y… cómo dar conferencias entretenidas 

a otras damas popis preocupadas por la terrible pobreza que viven… los demás? 
Entonces, pues qué padre escuchar cómo vestir lindas, sexys, comportarse a la altura en una cena de etiqueta, 
saber de cockteles y bebidas extravagantes, hablar de comidas raras, viajes y otras culturas y… quedar 

exhaustas. 
Seguramente una señora que es mamá soltera, que trabaja de afanadora en un hospital, que compra un par de 
piezas de pollo para guisar una sopita, que rara vez cambia de zapatos, que hace mucho no se compra un 
vestido, que remienda cada semana la ropa de sus hijos, que medio les da de comer y que no tiene mayor 
diversión o distracción que ir a un parque público los domingos después de misa… captará con singular 
atención todos los consejos y propuestas de la mejor consultora de imagen de este país.  

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11204&Itemid=71
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Así pues, éxito asegurado en el evento convocado por el DIF Estatal, al que asistirán voluntariamente 
(obligadas ¡jamás!) todas las mujeres de los otros “voluntariados” y de todo el Estado. 
Seguramente quedarán todas… exhaustas. 
LA NOTA AL PIE… 

1. Sí, ya sé que el evento es para recaudar fondos para seguir becando niños indígenas… Pero habría que 

releer a Mafalda en sus discusiones con Susanita, sobre las “Cenas de Gala” a favor de los niños 
pobres. 

1. Próxima perversa columna: Otra vez: La farsa del Teletón (y cómo me confesaron que sí es una 
cuestión política…) 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11206&Itemid=72 
 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 
 

Micro y pequeños negocios y el fisco 
Con la reforma fiscal, el gobierno tendrá el reto de respaldar en todo momento a las micro y pequeñas y 
medianas empresas. La eliminación de Repecos y escalar el Impuesto Sobre la Renta (ISR) obligará a un 
fortalecimiento administrativo y financiero de ese tipo de negocios para que “no mueran en el intento”, y en 
ese sentido el Instituto Nacional de Emprendedores cumpla con su cometido. 
En diversos estudios y análisis se ha demostrado que las Mipymes, por lo general, no superan los 4 años de 
operación, con las nuevas medidas fiscales que conllevan a aplicar una estricta administración, esos negocios 

requieren de un “acompañamiento” tanto de gobierno como de otros organismos para garantizar su operación. 
Si bien es cierto que del plan de negocios debe partirse para llevar a cabo de forma adecuada cualquier 
empresa, también lo es que para las Mipymes, casi todos son negocios familiares, dependen de otros factores. 

Una peque proporción logra llegar a la segunda generación, los riesgos de las mipymes son planeación y 
estructura, además de capitalización. 
Por ello, la nueva política fiscal puede ser una presión para estos negocios, por lo que es fundamental que el 

gobierno federal a través de la Secretaría de Economía -principalmente- atienda a ese tipo de empresas, pues 
son el principal motor de la economía, generan empleo, pero enfrentan grandes retos. 
Si realmente se pretende combatir la informalidad, e incorporar a personas físicas y morales a la formalidad es 
preciso definir qué política industrial pondrá en marcha el gobierno, y que sus planes para apoyar a las 
empresas realmente los lleve a cabo, de lo contrario la mortalidad de empresas podría ser mayor a lo que ya es 
actualmente, y muchos se podrían optar por la informalidad. 
La mayor recaudación que espera el gobierno con su reforma fiscal, depende precisamente que las mipymes no 

mueran en el intento, y sean negocios sólidos que generen empleos e ingresos, y con la capacidad suficiente 
para cumplir con el pago de impuestos. 
Un poblano a la Concanaco 
En diciembre próximo se efectuará el registro de candidato a la presidencia de la Confederación Nacional de 

Cámaras de Comercio (Concanaco), y sí será un solo candidato: Enrique Solana Sentíes, empresario a poblano 
y exdirigente de los comerciantes locales. 
Hace unos días Enrique Solana fue designado primer vicepresidente de la Concanaco, después que llevaba 

algunos años como Secretario del mismo organismo, y desde hace algún tiempo se avizoraba que al poblano 
“ya le tocaba” estar al frente de los comerciantes de todo el país. 
La semana pasada se instaló el comité electoral del Concanaco, para que en diciembre de efectúe el registro de 
aspirantes, y en abril de 2014 tomará posesión quien resulte electo. 
Dados los sondeos que ya se hicieron al interior del organismo empresarial todo apunta que Solana Sentíes no 
tendrá oponente y será “candidato de unidad”. 

Solana Sentìes lleva alrededor de veinte años vinculado a la Cámara de Comercio, primero en Puebla de la que 
fue presidente y posteriormente pasó al organismo nacional en el cargo de Secretario. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11193&Itemid=73 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Racismo de Monsieur Bartlett y el Indigenismo de Mario Marín 
Cada vez que aparecía un tema relacionado con la Secretaría de Gobernación, “monsieur” Manuel Bartlett le 
pedía a Antonio Sánchez Loaiza, su secretario particular, que llamaran al “indito”. 

Así. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11206&Itemid=72
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11193&Itemid=73
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Con esas palabras. 
Con ese racismo a cuestas. 
El “indito” no era otro que Mario Marín, quien inició el gobierno de Bartlett en la Subsecretaría de Gobernación. 
A costa de muchas horas de trabajo, Bartlett terminó reconociendo el trabajo de su subalterno y le encargó la 
Secretaría de Gobernación. 

Fue entonces cuando descargó una buena parte del gobierno en él. 
-Hay problemas en Tlalmaya Grande –le decían al gobernador. 
-¡Llamen al indito! –respondía con su gesticulación afrancesada. 
-Viene una manifestación de Nealtican. 
-¡Llamen al indito! 

-Hay una fuga de gas en Palos Caídos. 
-¡Llamen al indito! 

Fiel a su doble discurso, Bartlett guardaba las formas cuando tenía a Marín enfrente. 
Y hasta le palmeaba la espalda. 
Era su orgullo, decían. 
Ya se ve que no. 
En una reciente entrevista publicada en E-Consulta, y realizada por Álvaro Ramírez, Bartlett se despoja de 
hipocresías y muestra su verdadero rostro. 
Vea el lector. 

“Mario Marín fue un funcionario ejemplar durante muchos años. Indígena, humilde, serio y trabajador. Pero 
cuando yo llegué a Puebla como gobernador, él ya tenía una larga historia en el gobierno priísta. Fue secretario 
particular de Melquiades (Morales Flores); estuvo con el otro que fue presidente del Tribunal (Superior de 
Justicia del Estado), (Guillermo) Pacheco Pulido, y estaba de subsecretario de Gobernación (estatal) cuando yo 

llegué. 
“Mario Marín es un hombre del aparato del PRI, y yo me encuentro un hombre eficiente, útil, sobrio, serio, y 

trabajó conmigo, como muchos poblanos que se incorporaron conmigo, jóvenes, otros con tradición… y Marín 
fue subsecretario de Gobernación conmigo y luego secretario de Gobernación… Conmigo siempre cumplió, fue 
un funcionario eficaz, de origen indígena, que es lo que era más valioso de él…”. 
En dos ocasiones destaca el origen indígena de Mario Marín. 
Ya no le dice “indito”, sino “indígena”. 
“Monsieur” Bartlett, sin embargo, lo reduce con esa expresión. 
Y vuelve a ser desmemoriado. 

Arremete contra su pupilo: 
“¿Después qué pasó (con Mario Marín)? Después se descompuso todo. Se convirtió en un corrupto, se dedicó a 
los negocios, perdió la brújula. Ese Marín yo no lo reconozco como una gente que tuviera una relación conmigo”. 
No dice en la entrevista que él, y no otro, lo hizo candidato a la alcaldía de Puebla. 

Y que movió el aparato para que ganara. 
Y que siempre se mostró orgulloso de él. 
No dice que cuando Marín llegó a Casa Puebla lo primero que hizo fue contratarle un seguro para el gobierno a 

una de las personas más cercanas a Manuel Bartlett. 
Y que cuando tuvo la osadía de cancelarlo se ganó que Bartlett lo acusara de ser “un gobernador 
desprestigiado”. 
Borges escribió un cuento brutal: “Funes, el memorioso”. 
Ya es hora de empezar a escribir “Bartlett, el desmemoriado”. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6335 

 

(Pájaros en el Alambre) 
 
El líder del PRD en el estado de Puebla, Eric Cotoñeto Carmona quiere que nadie se salga del huacal, por eso 
pondrá en marcha un proceso de reafiliación a su partido político, a fin de que ninguna autoridad electa, 

principalmente los diputados locales que toman protesta en enero de 2014, anden de ‘ojo alegres’ con otras 
fuerzas políticas. 
Los pájaros nos cuentan que la autoridad electoral le quitará el triunfo al PRI y se lo dará al PAN en la lucha por 

la presidencia municipal de Venustiano Carranza, al norte del estado. Sin embargo, Rafael Valencia Ávila se 
resiste a ver como ganador de las elecciones a su contrincante Bruno García, incluso ya amenazó con traer 
gente de Michoacán -de donde son oriundos sus padres-, para defender sus votos. 
Esta semana en su cuenta de Facebook, el diputado local electo del PAN, Pablo Montiel Solana, evidenció que 
maneja rebasando los límites de seguridad, incluso no le dio pena presumir que fue sancionado con 552 pesos, 
es decir, cayó en la lente de la llamada ‘foto infracción’. Pero eso no fue todo, también se quejó amargamente 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6335
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de que tardó mucho tiempo en pagar la multa y de paso avisó que no hay descuentos ni trato preferencial para 
los ‘desobedientes’. 
También nos cuentan que lo sucedido recientemente en Las Torres Perseo, no fue un accidente sino el probable 
homicidio de un trabajador de la construcción, quien se dijo en un principio había tropezado en la zona de los 
elevadores y cayó desde el octavo piso. Las autoridades ya están investigando y serán ellas quienes aclaren lo 

sucedido en esa zona que se ha convertido en todo un martirio, tanto para sus propietarios, como para los 
habitantes de las casas que están alrededor. 
Sigue creciendo y haciéndose fuerte la versión de que en diciembre de este año harán renunciar a la presidencia 
estatal del PRI a Pablo Fernández del Campo Espinosa, por lo que se prevé que su lugar sea ocupado por Silvia 
Elena del Valle Balbuena, quien actualmente se desempeña como secretaria general. La lucha apenas empieza. 

Y quien al parecer ya consiguió la perpetuidad en el cargo es el líder del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), 
Miguel Ángel Fierro Romero, pues no se ve para cuando se convoque a un proceso interno de renovación de la 

dirigencia estatal de ese brazo juvenil del PRI. Este joven se la ha llevado tranquila. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6334 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
López Zavala ¿rupturista? 
El excandidato a gobernador Javier López Zavala admitió un reiterado interés por contender por el cargo para 
el que fue electo sin fortuna en 2010, pero en 2018. No existe registro en la historia de Puebla que permita 
tener un referente análogo: el reciclaje de candidaturas. 

No solo va contra esa lógica en el PRI en el que nació a la vida política tras su llegada a Puebla proveniente de 
su tierra natal, Chiapas. 

Nada a contracorriente por un creciente clima de desaprobación de sus correligionarios por una conducta 
política que lo ha vinculado con el gobernador de Puebla y su exadversario en la contienda de hace tres años: 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
A esa percepción habrá que añadir un gesto inocultable en un político formado a la vieja usanza en la que la 
liturgia obligaba al más viable aspirante a una candidatura a guardar silencio conventual bajo premisa de 
hierro, tan añeja como vigente: el que se mueve no sale en la foto (Fidel Velázquez Sánchez, dixit). 

López Zavala podrá haber perdido el tacto, pero no el olfato político de un viejo conocedor de la usanza priista. 
Difícil explicar entonces lo que parece un exabrupto al haber abierto un juego oculto durante meses, cuando 
aún faltan cinco años de distancia. 
No es nuevo advertir al diputado federal como una de las cabezas de los diversos grupos que medran bajo las 
siglas del PRI y que hoy tienen a esa franquicia electoral en estado de absoluta balcanización. 

Previo al ritual de destape del candidato a gobernador de Puebla en 2010, uno de los más visibles aspirantes 
admitió en una charla off the record: López Zavala es capaz de hacer perder a quien sea designado del PRI, si 

él mismo no resulta favorecido. 
No deja de sorprender el trazo discursivo de quien fuera delfín del exgobernador Mario Marín cuando acusa al 
actual dirigente, Pablo Fernández, y al delegado, Fernando Moreno Peña, de venta de candidaturas. 
El López Zavala que antes acató la línea y luego la impuso en tiempos de poder absoluto con un discurso de 
ruptura en los nuevos tiempos, hiede más a sospecha de estar bajo la mirada omnipresente de Miguel Ángel 
Osorio Chong, que a la necesaria renovación de ese partido. 
Habrá que reiterar: el nuevo rupturista en el PRI habrá perdido el tacto, pero no el olfato. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UnDoA3DTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Reforma electoral: disyuntiva entre partidos y caciques 
Por la premura con que se está cocinando la Reforma Electoral y la condición de que si ésta no se 
aprueba antes de la Reforma Energética, no habrá ni una ni otra, lo más seguro es que aquella no logre 

los objetivos buscados por sus promotores. 
La sustitución del Instituto Federal Electoral (IFE) por unInstituto Nacional de Elecciones (INE) que 
organice todos los procesos comiciales en nuestro país, lo que llevaría a la desaparición de los institutos 
electorales estatales, no garantiza el acotamiento de los gobernadores, ni la pluralidad e 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6334
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UnDoA3DTwbA
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independencia de quienes resulten designados consejeros. 
Lo que sí creo es que el INE pueda abaratar el enorme costo de los procesos electorales y que si 
México ya avanzó en hacer concurrentes las elecciones federales y locales, lo mejor es que éstas sean 
organizadas por una sola entidad. 
Mantener dos estructuras electorales, una para atender los procesos federales y otra para los locales me 

parece un absurdo, un despropósito, cuando al final ambas tienen que hacer lo mismo. 
Los dirigentes nacionales del PAN y PRD, que son los principales impulsores de esta Reforma 
Electoral, han dicho que el objetivo central del INE es acabar con los intereses caciquiles de la 
mayoría de los gobernadores que tienen cooptados a los consejeros de los institutos electorales de sus 
respectivas entidades, lo que obstaculiza el desarrollo de la democracia, la independencia y el pluralismo de 

quienes tienen a su cargo la organización de los comicios. 
Sus argumentos, parcialmente ciertos, en realidad son engañosos, pues lo que pretenden no es la 

autonomía, la independencia y pluralidad de los consejeros electorales estatales, sino sacar tajada de su 
reparto, sobre todo en aquellas entidades donde no son gobierno, ni cuentan con los diputados locales 
suficientes para ser contrapeso de los gobernadores priístas. 
En estados como Puebla, donde el gobernador no es del PRI, sino producto de una alianza o coalición 
entre el PAN y el PRD, ocurre exactamente lo mismo que supuestamente buscan corregir con la 
Reforma Electoral. 
Tal situación me lleva a pensar que el gran riesgo que se corre con la desaparición del IFE y de los 

institutos estatales, y su reemplazo por el INE, es que en aras de limitar la dominación caciquil de los 
gobernadores, pasemos a otro tipo de cacicazgo en el que los protagonistas sean las burocracias 
partidistas, es decir, la llamada partidocracia mexicana. 
En la Reforma Electoral que se plantea ni el PAN ni el PRD han explicado cómo evitarán que los 

consejeros nacionales del INE sean resultado de cuotas partidistas; o cómo van a conseguir que en los 
estados los Consejos Locales se aparten de esta inercia o que los integrantes de éstos sean consecuencia 

de un reparto de posiciones entre los partidos y los gobernadores en turno. 
La mera sustitución del IFE por el INE no asegura mejores elecciones, ni consejeros ciudadanos 
imparciales, ajenos a los intereses de grupo o de partido, y menos mientras la selección de éstos siga 
siendo monopolio exclusivo de los partidos con representación en el Congreso de la Unión o el Consejo 
General del nuevo organismo electoral nacional en ciernes. 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

La situación en el PVEM 
El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la entidad poblana, Juan Carlos 

Natale podría dejar la presidencia del instituto después de que asuma la diputación plurinominal en 
el Congreso del Estado. 
Pero su lugar no será para ninguno de los que traicionaron a su líder, es decir, ni para Goyo Gómez, Elías 
Abaid, Jesús Morales Manzo, Venancio Ojeda y mucho menos Oswaldo Avendaño, pues cada uno de ellos tiene 
expedientes que avergüenzan a la dirigencia nacional del Verde, debido a que el que no se vendió se regaló. Es 

decir, anduvieron de ofrecidos. 
El que se perfila como próximo dirigente es Juan Pablo Kuri, regidor electo en el Ayuntamiento de Puebla, pues 
tiene buena amistad con Juan Carlos Natale, no está maleado como los arriba citados y tampoco está a la 
venta y por si fuera poco es amigo cercano de José Emilio González. 
Lo más seguro es que Natale decida concentrarse en sus responsabilidades como legislador, lejos de los polvos 
que levanta la dirigencia estatal de un partido que es aliado del PRI pero opositor en el estado de Puebla, 
aunque cogobierna con el tricolor en el proyecto del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 

Tal parece que Juan Carlos Natale había preparado su salida, pero antes se dedicó a trabajar para identificar a 
quienes lo podrían traicionar, y no sólo a él, sino lo más importante, a Enrique Peña Nieto. Por eso en su 

momento aplazó la entrega del partido a Elías Abaid y así evitó que el empresario lo entregara a su suegro un 
sujeto que apodan “Tony” y se apellida Fayad --que por cierto está de viaje turístico, disfrazado de viaje oficial-
- ; luego visualizó en Morales Manzo como un nuevo cuadro a pesar de que ya había transitado por el PRI, el 
PRD, y el PT, y como ahora todos saben ya no pertenece al PVEM. 

Sin embargo, alguien le alertó que la verdadera vocación de Morales Manzo era la traición y decidió esperar 
para después de las elecciones para perfilar a su nuevo alfil, pero Morales Manzo enseñó el cobre unos días 
antes de las elecciones, pues se vendió como es ya de todos conocido. 
De ahí que Natale prepara la llegada del nuevo dirigente, pero será cuando él lo convenga directamente con el 
CEN del PVEM, no cuando lo decidan aquí en la esfera poblana. 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/
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Actualmente el PVEM cuenta con siete alcaldías y 35 regidores electos, que conforman la base de la fuerza 
electoral que tiene el Verde producto de las recientes elecciones locales. 
Por cierto, un Ayuntamiento, Teotlalco, ganó el PVEM con Javier Sánchez Espinosa, hermano del arzobispo de 
Puebla, monseñor Víctor Sánchez Espinosa. 
El Verde es un partido mediano que logró sobreponerse y evitar el férreo control que existe por parte del 

gobierno sobre los institutos políticos en la entidad poblana, de ahí el golpeteo en contra del dirigente. 
No pierda de vista a Juan Carlos Natale. 
¿QUIEN NOMBRA  LOS DELEGADOS? 
Para que tome nota de quien nombra los delegados de la Secretaria de Desarrollo Social a nivel federal, vale la 
pena señalar lo que pasó hace una semana en Oaxaca. 

Por aquellos lares asumió oficialmente la delegación de la SEDESOL el antropólogo poblano José Antonio 
Aguilar San Sebastián, quien desde el 22 de agosto había sido nombrado encargado del despacho. 

La decisión fue tomada por el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, el también 
poblano Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Como mero dato informativo, Lastiri y Aguilar San Sebastián trabajaron juntos en Puebla en el gobierno de 
Mario Marín. Lastiri despachaba como titular de Desarrollo Social y Aguilar fungió como responsable de la 
Secretaría Técnica de la Sedeso, de 2008 a 2009 tras haber sido delegado del Instituto Nacional Indigenista, 
hoy Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de 2003 a 2008. 
También se desempeñó como Coordinador General de Participación Social en Secretaría de Desarrollo Social de 

Puebla de 2009 a 2011. 
Así las cosas, como dicen coloquialmente sepa usted de qué lado masca la iguana. 
INSTITUTO REGISTRAL Y CATASTRAL 
Resumido por razones de espacio, les damos a conocer un correo sobre la situación en el Instituto Registral y 

Catastral: 
“Nos preguntamos donde está Ezequiel Flores Darán Torres Arpi  Director General del Instituto Registral y 

Catastral, que prometió erradicar la corrupción de sus servidores públicos y poner orden en esa institución. Se 
iniciaran investigaciones en contra de los corruptos Registradores Públicos de Cholula y su directora Marisol 
Buendía Cisneros, y pensamos que vendría un cambio radical en la institución y sus servidores públicos. 
Lamentablemente no fue así y no paso solo de ser un escándalo mediático. Qué pena y que lamentable que La 
Secretaria de Gobierno y la Contraloría no hayan llegado al fondo de las investigaciones. 
“Seguiremos denunciando los problemas, ya que no tenemos otra manera de hacer saber a  la autoridades y al 
público en general, de la corrupción que existe en los Registros Públicos de Cholula, Atlixco, Tepeaca, Tecali, 

Huejotzingo Tehuacán y Puebla, principalmente. Todo esto sigue generando una gran inseguridad jurídica en 
materia Inmobiliaria, ya que se sigue trabajando y cobrando cuotas como siempre. 
“No solo lo decimos lo abogados litigantes que vivimos diariamente este problema, sino también lo Notarios y 
gestores que por necesidad siguen pagando cuotas por cada escritura que se inscribe, así como por los 

certificados, y copias certificadas. 
“Nos preguntamos donde esta lo que se dijo y prometió  sobre la Modernización de esa Institución sobre 
garantizar la seguridad jurídica del patrimonio de todos los poblanos; modernizar y dotar a todos los Registros 

Públicos de lo necesario; profesionalizar y capacitar al personal de la Institución; la digitalización de libros y 
documentos; la actualización y mejora continua,  así como una atención más eficiente, y de respeto al público, 
etc. 
“Todo ha sido un verdadero fracaso en esa Institución, por ello se tuvo que ir Alejandro Pagés Tuñón, ya que el 
mismo Gobernador reconoció que no se  habían dado los resultados esperados. 
“Lo que en esta denuncia denunciamos y hacemos público, es la información que nos aportan los gestores, 

Notarios y el personal de la Institución”. 
Los quejosos, que se identifican plenamente esperan la intervención de la Secretaría General del Gobierno en el 
asunto. 
FIN A TRAICIONES Y SUMISIÓN 
Por fin, un priista de cepa definió el papel de su partido en el acontecer estatal, frente a un gobierno de 

oposición. 
Fue el poblano Guillermo Deloya Cobián, Presidente Nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político 

(ICADEP) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien de modo contundente sentenció: 
“No más deslealtades, traiciones y sumisiones en el PRI. Los militantes del PRI no merecemos más 
simulaciones, incapacidades ni rendición a otros intereses de parte de los políticos tránsfugas, los que una vez 
que obtienen beneficios del partido reniegan de él y provocan el desencanto de los ciudadanos, de los votantes. 
Debemos de poner un hasta aquí y empezar a organizarnos para tener mejores rumbos. 
Acompañado por el Presidente Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, Deloya Cobián presidió la 
inauguración del curso “Implementación de la Reforma Educativa” e hizo un llamado a que se terminen las 
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divisiones en el partido, porque éstas permiten a otros institutos políticos apoderarse de más espacios. 
Además instruyó al Presidente de ICADEP filial Puebla, Zeus Moreno Muñoz, abrir la Escuela Estatal de Cuadros 
para permitir la formación de militantes priistas. 
“Cuanta falta hace la formación, la auténtica educación ideológica en los cuadros del partido. No se puede ya 
codiciar un puesto de elección popular sólo por la manía de tener poder, y que cuando una circunstancia no le 

favorece, se argumente cerrazón o poca democracia”, destacó. 
Ojalá el PRI y sus militantes entiendan esta situación y se enfoquen a la capacitación de sus futuros cuadros 
para lograr reagruparse. 
DE TODO UN POCO 
EL MOVIMIENTO Antorchista de Puebla hizo públicas sus felicitaciones y reconocimientos a la delegación del 

estado que participó en el XV Encuentro Nacional de Teatro, desarrollado el fin de semana en San Luis Potosí, 
por haber obtenido el primer lugar de la tabla general, por sus logros en: Mejor Puesta en Escena, Mejor 

Director, Mejor Actor Principal y Mejor Escenografía”, en la categoría semi profesional con la obra Vida de 
Galileo, representada por el Grupo Nacional de Teatro Víctor Puebla, que dirige el joven César Zárate. 
TAMBIÉN obtuvo triunfos en la categoría amateur en “Mejor Puesta en Escena, y Mejor Director, con la obra 
Murmullos, dirigida por Paúl Martínez; así como hubo Mención Honorífica obtenida por los colonos de Balcones 
del Sur, que presentaron Un pequeño día de ira, del escritor Emilio Carballido. 
LOS SENADORES de la República Raúl Pozos Lanz, Miguel Ángel Chico Herrera y Blanca Alcalá Ruiz presentaron 
una iniciativa de adiciones al artículo 2º. Constitucional, a  fin de garantizar la preservación del patrimonio de la 

cultura e identidad nacional de acuerdo a sus valores, su lengua y sus costumbres, representadas en los 
lugares sagrados de los pueblos indígenas. 
En fin, como dice la calavera ecológica: 
Se acerca el Día de Muertos 

la calavera viene cantando, 
muy alegre se divierte 

de tantos vivos que se irá llevando 
uno a uno al Campo Santo. 
La muerte trae en la mano 
la lista de los que se llevará 
unos por fumar, 
otros más por contaminar. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-29/la-situacion-en-el-pvem 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
#ReformaHacendaria: La Factura la pagará el PRI 
La reforma hacendaria de Enrique Peña es un pasaporte seguro a la derrota del PRI en las próximas 
elecciones. 
Golpea a la clase media y a importantes grupos de interés, que en su momento pasarán la factura. 

Ese momento no será otro que los comicios federales intermedios de 2015, cuando el efecto de los 
nuevos impuestos se empezará a sentir con fuerza en los bolsillos de millones de mexicanos. 
El presidente de la República ha señalado una y otra vez que está dispuesto a pagar el costo político de sus 
decisiones. 
Es bueno que se vaya preparando, pues lo que hoy ha sembrado no es sino rencor social, hastío y decepción 
en ciudadanos que usarán el poder de sus votos para castigarlo. A él y a su partido. 
Los electores no olvidan y menos cuando son ellos, y no el gobierno, quienes siguen apretándose el cinturón y 

pagando los platos rotos del desorden administrativo, el derroche y los altos salarios de la burocracia dorada de 

este país caótico, que no acaba de repartir equitativamente la riqueza y la carga fiscal. 
Los partidos de oposición son los más felices con las erráticas decisiones de Peña Nieto, quien se consolida 
como el segundo presidente en funciones peor evaluado por los ciudadanos en su primer año de gobierno (el 
primero es Ernesto Zedillo, con la crisis económica de 1995). 
El PAN es quien mejor ha capitalizado los atropellos hacendarios de Los Pinos, reencontrándose con 
su clientela habitual, la misma que lo había abandonado: la clase media, precisamente la más dañada con 

los nuevos impuestos. Y no dejará pasar la oportunidad de resucitar. 
Hoy, el PRI es un desastre –véase, por ejemplo, el caso Puebla- y electoralmente es cada vez menos 
competitivo. Será peor cuando el mexicano promedio constate que las reformas de Peña Nieto son 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-29/la-situacion-en-el-pvem
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una patraña pero sobre todo insuficientes para salir de la recesión económica, encontrar empleo, pagar la 
hipoteca, adquirir un auto, librar el círculo vicioso de la escuela pública… 
Peña Nieto abrió demasiados frentes y lo peor es que nunca logró un consenso claro sobre la necesidad de 
“eliminar privilegios para recaudar más” (sic). Hoy se saldrá con la suya, pero mañana lo pagará en las 
urnas. 

Y es que el regreso del PRI al poder ha resultado una verdadera calamidad para millones de mexicanos, que 
hoy, con tristeza, empiezan a entender con claridad que estábamos mejor cuando estábamos peor. 
Con todo y el anuncio –grotesca cortina de humo- del indulto presidencial al profesor indígena Alberto 
Patishtán. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=6103 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz, tendrá su primera prueba en el 
ejercicio democrático al elegirse a los diez directores de las unidades académicas; un primer paso lo dio con el 
pie derecho al lograr candidatos de unidad. 
Finalmente, para no incurrir en desacato a un mandato de la autoridad judicial federal, la elección en la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales se estaría posponiendo, facultad de la Universidad como lo establece la 
autonomía universitaria. 
Que Antonio Gali Fayad ha sido invitado por su homólogo de Medellín, Colombia, Aníbal Gaviria, para que 

participe en abril del año próximo al “Foro Mundial de Urbanismo” donde se compartirán las mejores prácticas 

en la materia. 
En la visita oficial los presidentes municipales de Puebla y Medellín intercambiaron información sobre el Plan 
Municipal de Medellín, de proyectos de urbanismo y movilidad, así como programas sociales para aplicarse en 
las zonas marginadas. 
Que la senadora Dolores Padierna de la corriente IDN deberá explicar el acuerdo al que llegó René 

Bejarano Martínez con un grupo político en el estado para no intervenir en las elecciones municipales de julio 
pasado en la ciudad capital que afectara al candidato de Puebla Unida. 
Que el MP federal adscrito a delegación de la PGR le dio todo el crédito a una denuncia ciudadana enviada a la 
Presidencia de la República en torno al involucramiento de funcionarios del ayuntamiento de San Martín 
Texmelucan en presuntos actos de “terrorismo”. 
Tan creíble es la denuncia que motivó la indagatoria y comparecencia del síndico Alberto Pedraza Almazán; 
del secretario general, Alfredo García de la Rosa y del presidente municipal Teodoro Ixtlapale Caporal. 

Que presuntamente los funcionarios municipales están implicados en la explosión de una de las torres de 

Pemex en la ciudad de México y de la caída de un helicóptero del Ejército en Veracruz. 
Que posterior a la alianza de aplanadora del PRI y PRD en el Senado de la República para la aprobación de la 
miscelánea fiscal, hoy se conocerá la postura del sector privado poblano quien amagó con amparos y actos de 
resistencia civil pacífica. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195426 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Diezmo y despidos de Coyotl 
Rubí N. es madre de dos hijos entre 12 y 14 años, después de trabajar un lustro en el ayuntamiento de San 
Andrés Cholula fue despedida de manera injustificada por el presidente municipal suplente Andrés Coyotl. 
Como todas las mañanas Rubí llegó a su centro de trabajo en el ayuntamiento sanandreseño pero le impidieron 
ocupar su lugar y le esperaban con un documento de “renuncia”. 

Si no firmaba mi renuncia y algunos documentos, me amenazaron con no pagarme las partes proporcionales a 

mi aguinaldo ni compensaciones y que no sería tomada en cuenta en el futuro en cualquier administración, lo 
que me pareció ridículo, relata con enfado la empleada despedida. 
Y reitera: decidí no firmar nada pero me amenazaron con buscarme los pies por mi negativa, aunque yo estoy 
tranquila porque nunca incurrí en ninguna irregularidad. 
Ojalá que reconsideren estas acciones, pues mi familia depende de mi ingreso (salarial), además de que mi 
madre padece una enfermedad de la cual solvento tratamiento y medicamentos, pide la mujer quien solicitó se 

omitiera su nombre, y con ese propósito nos referimos a ella como “Rubí”. 
Arguye que el presidente municipal de Andrés Coyotl la falta de recursos financieros como la causa de los 
despidos, pero él y otros funcionarios viajarán este miércoles a Uruguay. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=6103
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195426
http://impreso.milenio.com/
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Contra el suplente de Miguel Ángel Huepa se han presentado varias denuncias, como el cobro de comisiones a 
los proveedores, a cambio de pagarles las facturas. 
Es más prioritario para Coyotl un viaje costoso a Uruguay que pagar el adeudo a la gasolinera que abastece de 
combustible a las patrullas de seguridad pública del ayuntamiento de San Andrés, a pesar de que los cheques 
fueron liberados a gente cercana del presidente municipal. 

Los “Coyotl” se han reproducido con el mismo patrón de conducta en varios ayuntamientos de las zonas 
metropolitana y rural, una vergüenza. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195423 

 

(René Sánchez Juárez) 

 
Volver a empezar  
La esencia del sistema político mexicano descansa en la conformación de una república federal, la cual se 

encuentra constituida por 31 entidades federativas y un Distrito Federal, tal como lo establece el Artículo 40 de 
la Constitución que dice: “Es voluntad del pueblo mexicano constituirse en una República representativa, 
democrática, laica, federal, compuesta de estados libres y soberanos en todo lo concerniente a su régimen 
interior; pero unidos en una federación establecida según los principios de esta ley fundamental”. Así mismo la 
autonomía del municipio se encuentra enmarcada en el Artículo 115 constitucional, donde se enlistan sus 
facultades y obligaciones. 
El federalismo en México ha ido avanzando, otorgándole mayor participación a los estados y municipios. El 

gobierno federal había dejado atrás intromisiones directas e indirectas en la vida pública de las entidades 
federativas. 
Sin embargo, hoy pareciera que el centralismo que se vivió en los años 70, en la época del PRI hegemónico 

regresa, y es a través de las reformas que está impulsando el gobierno de Peña Nieto las decisiones vuelven a 
concentrarse y dictarse desde el gobierno federal. 
Con la aprobación de la polémica reforma educativa el gobierno federal ha creado el Instituto Nacional para la 

Evaluación de la Educación a través del cual se va a medir la calidad de la educación impartida. La reforma le 
otorga mayores facultades al gobierno federal y se las resta a los estados, como es el ingreso a la docencia. 
Con la Ley de Ingresos, ya aprobada por la Cámara de Diputados la Federación estableció que los estados 
fronterizos homologarán el IVA del 11% al 16% como el resto del país, dificultando la competitividad de las 
empresas y de la economía de los estados ya que tienen enfrente a la economía más poderosa del mundo. 
Así también existe la posibilidad de la creación de un Instituto Nacional de Elecciones, el cual se encargaría de 
realizar todos los procesos electorales en el país, y con ello vendría la supresión del IFE, que desde los años 

noventa había luchado por democratizar el sistema electoral y que logró una legitimidad en el año 2000, con el 
proceso de alternancia política. Hoy esa credibilidad se encuentra en vilo por los dos últimos comicios en que se 
eligió al presidente de la República por lo cual el IFE tendrá muy pocos defensores y su sustitución por el nuevo 
organismo electoral no se ve tan lejana. 

Sin embargo, habrá que esperar los resultados de las reformas hacendaria y energética ya que después de 
resolverse sin duda los partidos opositores y el gobierno federal replantearán sus estrategias de 
posicionamiento con miras a las elecciones de 2015. No cabe duda que en México la política se reinventa en 

cada sexenio y la sociedad sólo observa cómo los actores políticos actúan alejados de la realidad. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195422 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Elecciones en la BUAP 
Aunque las aguas universitarias parezcan agitadas en la BUAP por el proceso electoral que se desarrollará hoy 
a partir de las 8 de la mañana y hasta las 18 horas, la estabilidad y tranquilidad en las distintas unidades 

académicas que cambiarán de mando se mantienen intactas. 
Hay que entender que no hay elecciones sin sobresaltos, sin sorpresas, ni desconciertos. 

Los procesos electorales, todos, son así. 
Registran operación, movilización, pronunciamientos, amenazas, una negociación intensa y, por supuesto, 
diálogo, mucho diálogo, para garantizar la paz y tranquilidad del evento y su resultado. 
Lo que no es concebible en las elecciones de cualquier tipo es la guerra sucia, la mano negra, el engaño y las 
trampas que casi siempre conducen al fraude. 
Afortunadamente, no es el caso de la jornada electoral de hoy en la BUAP. 

El proceso electoral que celebrará la máxima casa de estudios del estado no registrará mayor problema, a 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195423
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195422


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 30 de Octubre de 2013 

 
 

 38 

nadie le conviene. 
Y es que el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, tiene clara una cosa, que este proceso electoral 
marcará su destino y el de la universidad de sus amores, por lo que no hay cabida para el escándalo. 
Tal vez por ello, precisamente, en la Facultad de Administración surgió un candidato de unidad,Lilia Vázquez 
Martínez. 

Y tal vez, también, por eso en la Derecho y Ciencias Sociales pasen sin pena, ni gloria los malos tiempos y 
termine la facultad por elegir a su nuevo director sin contratiempos, en el momento que sea. 
Lo cierto de esta elección es que es precisamente en este proceso cuando debe terminar de tajo el ambiente de 
tensión generado por las huestes de Guillermo Nares Rodríguez, en Derecho, quien concluirá dentro de poco 
una etapa histórica en la BUAP. 

Y es que hay que reconocer que Nares ha marcado toda una historia de encuentros y desencuentros en la 
institución, particularmente, en las distintas carreras por la rectoría. 

Al final, es un hecho, serán los propios actores de Derecho los que decidan el rumbo de su facultad. 
Por lo pronto, la Comisión Electoral ya hizo lo que tenía que hacer y atendió las impugnaciones registradas en 
contra del aspirante, Carlos Moreno Sánchez, el llamado delfín del narismo. 
En el resto de las unidades académicas de la BUAP donde se celebrarán elecciones las cosas transcurren sin 
problema. 
En la Preparatoria “Enrique Cabrera Barroso” (urbana) se hizo el cambio en las boletas por la declinación de 
última hora de la ahora ex aspirante, Alma Lilia Varela Olguín, por lo que se esperan unos comicios en un 

marco de plena tranquilidad y respeto. 
En tanto, en las preparatorias 2 de Octubre de 1968 y “Alfonso Calderón Moreno” las cosas transcurren en 
completa calma. 
De sobra está decir que en estos espacios académicos los procesos electorales se desarrollarán sin aspavientos 

debido a la estabilidad en la que los mantienen sus actuales directores, por lo que el rector, Alfonso Esparza, 
tiene garantizada una copiosa votación que, dicen, ya tiene marca. 

El resto de las unidades académicas donde habrá elecciones, son: Cultura Física, en las escuelas de Enfermería, 
Ingeniería Agrohidráulica, Biología y en el Instituto de Ciencias (ICUAP). 
La organización y supervisión del proceso está a cargo de la Comisión Electoral. 
La calificación del proceso de auscultación sectorial y nombramientos de directores se realizará en sesión 
extraordinaria del Consejo de Unidad el día 4 de noviembre, y los directores que resulten electos tomarán 
posesiones de sus cargos en distintas fechas a partir del próximo 7 de noviembre. 
Suerte para todos. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2728&-Posdata-EIyooioiys-yi-I%20-BUiP 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Luego de 3 años y el pago de 100 mil pesos, la notaria Hernández no puede tramitar unas escrituras 
La lista de notarios públicos que enfrentan investigaciones y corren el riesgo de perder sus patentes se sigue 

engrosando. Ahora se ha iniciado una revisión de la actuación de la fedataria uno de Huejotzingo, Silvia 
Hernández Aguilar, quien luego de tres años y cinco meses de trámites y el cobro de más de 100 mil pesos a 
un grupo de ciudadanos, se niega a entregarles unas escrituras de un conjunto de predios. 
Lo inaudito es que el director de notarías de la Secretaría General de Gobierno, Gilberto Navarro Jiménez, ya 
intervino a favor de los agraviados, y pese a ello la notaría se niega a entregar las escrituras, pese a que no 
hay ningún impedimento legal. 
Todo inició con un juicio testamentario en el cual un juzgado ordenó a la Notaría 1 iniciar los trámites de 

escrituración de varios predios, que suman 2 mil 53.80 metros cuadrados, y puso como albacea al señor Darío 
de Gante Huerta, quien es chofer en una institución de educación superior. 
La notaria les cobró entre 23 mil y 25 mil pesos a cada uno de los ciudadanos que obtuvieron la autorización 

para escriturar los terrenos. En su conjunto les cobró a los interesados más de 100 mil pesos. 
El acuerdo para que se elaboraran las escrituras se firmó el 19 de mayo de 2010 y quedó asentado en el 
volumen 370 e instrumento notarial 4822. Dicho convenio lo rubricaron Rosalba Pescador Sánchez, Darío de 

Gante Huerta, Quintín Tobón y Marco Antonio Guevara Cruz. 
El primer atraso se debió a que la notaria argumentó que el ayuntamiento de Huejotzingo no había realizado 
los trámites necesarios para registrar los terrenos en cuestión. 
Luego, extraoficialmente, se supo que unos de los beneficiarios con la repartición de los predios pidió a la 
notaria retrasar los trámites, pues estaba buscando vender el predio que le corresponde. 
Posteriormente las semanas y los meses fueron pasando sin que la notaria entregara los documentos ofrecidos. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2728&-Posdata-EIyooioiys-yi-I%20-BUiP
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Dicen los agraviados que primero había disculpas y pretextos para hacerles creer siempre que en un plazo de 
15 o 20 días les daría los documentos. Luego de dos años de espera se llegó al extremo de que la notaria les 
decía que no le podían hacer nada legalmente, y que el dinero pagado no era suficiente para exigir que les 
concluyeran los trámites iniciados. 
Se sospecha que en la notaría se pudieron desviar los más de 100 mil pesos que pagaron los afectados, que se 

supone eran para cubrir los impuesto que implica la operación, y por esa razón ahora la fedataria Silvia 
Hernández no puede cumplir con la escrituración. 
Ante el incumplimiento de Silvia Hernández, los afectados recurrieron a Gilberto Ramón Navarro Jiménez, el 
director de notarías del gobierno del estado, quien buscó una reunión de desavenencia para aclarar la 
situación. 

De esa manera se efectuó un encuentro entre los cuatro ciudadanos que pagaron los 100 mil pesos, Gilberto 
Navarro y la notaria Silvia Hernández –quien antes de dedicarse a la función de la fe pública fue parte del Poder 

Judicial–, y en esa sesión esta última se comprometió a que un plazo de 15 días, sin falta, entregaría las 
escrituras a los interesados. 
La fecha se venció el pasado 17 de septiembre, a las 17 horas, y estando presente el director de notarías no se 
presentó la fedetaria. Buscaron localizarla por todos los medios y resultó que hasta los teléfonos fijos de su 
oficina estaban desconectados. 
Finalmente la pudieron localizar luego de un par de horas de espera y por vía telefónica  la única respuesta que 
ofreció fue: “Mi gestor se fue de vacaciones, no puedo entregar las escrituras”. 

Hasta el día de hoy las escrituras siguen sin aparecer, y la fedataria 1 de Huejotzingo no puede ofrecer un 
argumento convincente de por qué no puede cumplir. 
El director de notarías ya le giró el oficio D.N 1381/20013 el pasado 11 de octubre, mediante el cual le da a 
conocer que el próximo viernes habrá una “visita extraordinaria” a sus oficinas para que aclare lo ocurrido con 

las escrituras, si es que éstas existen. 
Se sabe que ya anunciaron que ese día la notaría no estará abierta y por ende no se podrá realizar la visita, 

pese a que oficialmente no ha sido cancelada; es decir, no hay poder humano que haga cumplir a Silvia 
Hernández Aguilar con un trámite que no hay motivo para retrasar por más de 41 meses. 
La anterior historia es sólo una pequeña muestra del universo de abusos e impunidad en que se manejan la 
mayoría de los notarios públicos del estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/titulo-4/ 

 
(Editorial) 
 
PRD y PVEM, la ausencia 

Las bancadas del PRI, PT y Movimiento Ciudadano se sumaron al punto de acuerdo que prepara la diputada 
federal del PRD Roxana Luna Porquillo para exhortar al gobierno federal a organizar la consulta indígena que se 

llevará a cabo en el municipio poblano de Tetela de Ocampo, de la cual depende el proyecto minero del 
magnate Carlos Slim. 
Hay que reconocer a las fracciones parlamentarias estatales de los tres primeros institutos políticos por asumir 
una postura cabal, legal y valerosa para defender los intereses de las comunidades indígenas que se verían 
afectadas por la explotación a cielo abierto de los yacimientos de oro y plata en la mina Espejeras. 

Pero esa acción encomiable contrasta dramáticamente con la asumida por los legisladores del Partido de la 
Revolución Democrática y por los del Partido Verde Ecologista de México. De los primeros se esperaría que, en 
concordancia con su ideología y principios, fueran los primeros en enarbolar la defensa de las localidades 
indias. De los segundos se supone que son, entre toda la clase política, los más convencidos apologistas del 
medio ambiente. 
Sin embargo, uno y otro partido brillan por su ausencia, y eso se debe a que el instituto del sol azteca hace 
décadas que opera sólo como satélite del gobierno en turno, pues sus principales corrientes se baten a muerte 

por ocupar carteras dentro de la organización para vivir del presupuesto. 
En el caso del Verde se ha comportado fiel a su historia: como un organismo que se presume ecologista, pero 

que es un negocio familiar. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/prd-y-pvem-la-ausencia/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• La re distritación, no va  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/titulo-4/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/30/prd-y-pvem-la-ausencia/
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• En evidencia otra vez el senador  
• Claro, le gusta el protagonismo 
Un asunto que estaba causando ámpula y sin duda iba a levantar ámpula, es el relacionado con la redistritación 
que se pretendía hacer para conformar el nuevo mapa electoral federal en Puebla, pero el Consejo General del 
IFE decidió postergar la decisión, muy a pesar de Leonardo Valdés a quien ya le urgía concretar el cambio en el 

país. 
Para Puebla el proyecto era unificar las zonas de Teziutlán con Chignahuapan, y Atlixco con Izúcar de 
Matamoros además de que se eliminaba por completo el distrito que antes correspondía geográficamente como 
cabecera a este último municipio. 
Por el momento queda congelado el proyecto porque el Consejo General del Instituto Federal Electoral aprobó 

por mayoría de votos postergar el proyecto para la nueva distritación del país que se utilizaría en los procesos 
electorales del 2015, 2018 y 2021.  

Por otra parte, otra vez el hiperactivo de las redes sociales por excelencia, Javier Lozano Alarcón, amante del 
protagonismo, pretendió sumarse a la campaña contra la reforma que ayer se aprobó en Comisiones, pero no 
faltó quien lo pusiera en su lugar y le recordara su escencia, su origen: 
@JLozanoA Las deudas de hoy serán los impuestos de mañana. No olviden este día. Ni tampoco los nombres de 
quienes cometieron tal irresponsabilidad. 
los obreros criticos @elobrerocritico 
@JLozanoA nunca !! como la deuda que dejo su jefe en el sexenio pasado, y lo demás que solapó en contra de 

los MEXICANOS. 
No hacen falta más palabras. 
Como ya lo decíamos a inicios de semana, los globos de Cantoya iban a cobrar popularidad pero negativa, a 
causa de una desatención por parte de las autoridades de protección civil que no previeron el incendio en los 

antros de Cholula, el cual por fortuna solo quedó en pérdidas materiales, pero pudo haber sido una verdadera 
tragedia. 

Ayer, los artesanos, quienes de verdad saben fabricar estos artefactos tradicionales en festejos poblanos. Y en 
efecto hay cientos de familias que se dedican a la fabricación de este que resulta un verdadero atractivo, pero 
sí es necesario regular esta actividad para que sean verdaderos expertos quienes estén autorizados para su 
manejo y venta.  
CONFETI…Todo está listo para que hoy se elijan a los diez directores de las facultades de la BUAP…las cosas 
están en calma, a pesar del ruido que algunos intentaron meterle al asunto. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5937 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

EL VERDE ECOLOGISTA IRÁ “AMARRADO” AL PRI EN 2015 
Se avizora el fortalecimiento del Partido Verde Ecologista de México, que no dejará al PRI porque la alianza 

para el 2015 es más necesaria que nunca  
y se requiere de un trabajo conjunto que conlleve a ganar las elecciones federales intermedias a favor de 
ENRIQUE PEÑA NIETO y que servirán únicamente para el relevo de los 500 diputados federales al Congreso de 
la Unión. 
El verde en Puebla esta bajo la lupa y el manto protector de su Comité Ejecutivo Nacional, habida cuenta de los 

trastornos que ha sufrido en los últimos meses y que a punto estuvo de hacer estragos, de no haber sido por 
las atinadas medidas que a tiempo tomó ARTURO ESCOBAR para evitar la debacle. 
Los resultados de la contienda de julio pasado resultaron óptimos y el PVEM se colocó porcentualmente en 7 
puntos que, naturalmente, hacen imposible que para las contiendas por venir pueda perder el registro. A partir 
de febrero próximo gobernará en varios municipios, contará con 35 regidores en otros ayuntamientos y tendrá 
representatividad en el Congreso del Estado con JUAN CARLOS NATALE LÓPEZ al frente. 
De este hay que mencionar que cubre los últimos meses de la conducción de su partido en Puebla y que en 

mayo del 2014, aunque existe la posibilidad de una reelección, lo más lógico es que enfrente su relevo para lo 

cual los verde-ecologistas vislumbran a un leal militante como PABLO KURI, en tanto él se dedicará a las tareas 
legislativas y a promover acciones a nivel estatal que lo puedan llevar a participar en una escala mayor de la 
política. 
Si de trabajo político se trata ha logrado en cuatro procesos electorales tres posiciones de mayoría y como 
diputado local que lo será a partir de enero del próximo año, lo será de representación proporcional. 

FUERA DEL ESQUEMA ABAID, GOYO Y MORALES 
Con seguridad en sus apreciaciones y resultado de las investigaciones del líder nacional del verde-ecologista, 
diputado plurinominal electo JUAN CARLOS NATALE LÓPEZ, manifiesta que habrá dificultad para que Elías Abaid 
Kuri, Gregorio Gómez y Jesús Morales Manzo, puedan rehacerse de cargos en el PVEM, lo que dificultaría 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5937
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igualmente ser tomados en cuenta para las diputaciones federales del 2015. 
Con los gobiernos municipales alcanzados en Teotlalco, Tlacuilotepec, Venustiano Carranza, Quecholac, 
Zaragoza, Atempan y Chautzingo, los 35 regidores; tres diputados de mayoría relativa y uno más de 
representación proporcional, el Verde Ecologista tiene por delante una seria posibilidad de avanzar, en el 
estado, porque las condiciones están dadas para responder con los perfiles adecuados que requiere la política 

actual. 
“A trabajar por el verde en el estado, reforzar su membresía y a participar en política permanentemente, será 
mi tarea por cumplir, lo que desde luego me favorece y permite mi calidad de diputado de representación 
proporcional”, asegura el dirigente, que de su parte, apoyará ene todo al que resulte presidente del partido en 
mayo del próximo año.  

LASTIRI, Y ARMENTA, SOBRESALEN A FUTURO 
El tejido político social poblano va creciendo con anticipación y no es ningún desacato a nada que los priístas 

vayan haciendo el recuento de sus canicas para analizar hasta donde les alcanzan y de esta manera puedan 
llegar fuertes a la cancha para el juego de la candidatura a la “mini” y más adelante a la competencia por la 
formal de seis años.  
Es un hecho que producto de la nueva dimensión que se le da a la escuela de cuadros del tricolor, se anticipa 
que para los procesos electorales por venir se nota a leguas el interés de PEÑA NIETO por imponer y sacar 
adelante una nueva generación política que obedecerá a los perfiles que se pretenden, sin menoscabo de 
entreverar las generaciones de ayer y hoy. 

Así las cosas, puntean en la tabla de clasificaciones políticas, el amigo del presdiente JUAN CARLOS LATIRI 
QUIRÓS; el joven político ALEJANDRO ARMENTA MIER, que se mueve agilmente en la liga mayor de la política 
y que un paso cercano lo dará cuando su partido lo haga candidato a diputado federal, como lo hará con 
GUILLERMO DELOYA COBIÁN, quien esta bateando fuerte en el campo donde aseguran sus seguidores que su 

manager y coach son CESAR CAMACHO QUIRÓS y MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA, respectivamente.  
ULTIMO DIA PARA INSCRIBIR ADULTOS EN SEDESOL 

Cierra mañana jueves 31 el proceso de inscripción en la SEDESOL Puebla, para todos aquellos adultos mayores 
de 65 años de edad, que puedan disfrutar de un recurso económico del programa del gobierno federal que 
tiene cobertura nacional, mismo que se ha denominado Pensión para Azulotas Mayores. 
Al darlo a conocer el delegado Federal, JUAN MANUEL VEGA RAYET, reiteró su invitación a las personas, 
señalando al mismo tiempo los requisitos originales para inscribirse que son: identificación oficial, acta de 
nacimiento, CURP y comprobante domiciliario, mientras que los criterios de elegibilidad son: tener de 65 años 
de edad en adelante, aceptar la suspensión del apoyo para adultos mayores del Programa de Desarrollo 

Humano Oportunidades, en caso de ser beneficiario(a) del mismo y no recibir ingresos por concepto de pago de 
jubilación o pensión de tipo contributivo. 
Los interesados pueden asistir a las siguientes ventanillas de atención del programa más 65: Puebla, 
Huexotitla, calle 2 Sur. 3906 colonia Huexotitla, entre la avenida 39 Oriente y Diagonal de la 39 Oriente; 

Puebla, INAPAM I, calle 2 Oriente número exterior . extensión 2020 Interior 1, colonia Resurgimiento, entre las 
calles calle 22 Norte y 24 Norte. Otras 15 ventanillas funcionarán en Atlixco, Huauchinanngo, San Pedro 
Cholula, San Andrés Cholula, Izúcar de Matamoros, Teziutlán, Amozoc, San Martín Texmelucan, Puebla, San 

Jerónimo Caleras; Puebla, Loma Linda y Puebla, Esteban de Antuñano. En cuanto a ventanillas móviles estas se 
ubican en Tehuacan, Xicotepec de Juárez; Puebla San Bernabé Temoxtitla y Puebla colonia 20 de Noviembre,  
Por otra parte SEDESOL Puebla, hizo entrega de recursos del programa “Opciones Productivas”, misma que se 
llevó a cabo en el auditorio del Colegio de Postgraduados Campus Puebla, ubicado en la carretera federal 
México-Puebla, kilómetro 125.5, de Santiago Momoxpan, perteneciente al municipio de San Pedro Cholula. El 
evento se desarrolló ayer a las 11:00 horas, según informó el vocero oficial CARLOS CASTILLO ROSAS. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5936 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Elieser Popócatl quiere el dinero del PVEM 
El dirigente del PVEM en Puebla, Juan Carlos Natale, debe saber desde ahora que su coordinador distrital en 
Atlixco, Elieser Popócatl Castillo, pretende apoderarse de ese instituto político para derrochar las prerrogativas 

que le serán entregadas en el 2014. 
Son tantas las necesidades económicas de Elieser, que por eso engañó a Natale con manejar una supuesta 
estructura de más de 3 mil afiliados de su organización fantasma que intentó convertir en partido político 
Va un claro ejemplo de la forma en que a Elieser le gusta ganarse el dinero fácil. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5936
http://www.contraparteinformativa.com/
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Corría el 2011 cuando el Gobierno del estado comenzó a realizar diversos pagos a defraudados de casas de 
ahorro. 
Fue entonces que Elieser buscó a este columnista para pedirme un favor: “Preséntame con Eukid Castañón, él 
es el que está pagando a los defraudados, tengo una lista de más de 3 mil y si nos dan 10 millones de pesos 
doy el 20 por ciento al funcionario, el 50 por ciento reparto y el resto me lo chingo”, me dijo Elieser. 

Estábamos en un restaurante de la 43 poniente, en El Parrillaje, cuando le contesté que conocía poco  Eukid y 
sabía que no se prestaba a nada que no estuviera apegado a la ley, además que a Eukid no le gustaba 
aprovecharse de la necesidad de la gente ni que le quitaran a los que menos tienen. 
Por supuesto –rematé-, no defraudará la confianza del Gobernador Moreno Valle. 
La respuesta dejó helado a Elieser Popócatl quien se hacía con 5 millones de pesos en la bolsa gracias a la 

desgracia de los defraudados e las cajas de ahorro. 
Al día siguiente, me buscó y entregó un supuesto machote de los supuestos convenios que realizaba el gobirno 

estatal con los defraudados y sacó otro nombre a relucir: “también puedo negociar con Mario Rincón porque 
acuerda con algunos grupos”. 
Mi respuesta fue en el mismo sentido solo que ahora fui más cruel: “ponte a trabajar y deja de robar a la gente. 
Te gusta la vida fácil porque así te enseñaron tus padres”. 
Una semana después, me habló enojado y me dijo que había perdido mucho dinero por mi culpa, porque no lo 
habían ayudado. De Eukid, Manzanilla y Mario Rincón habló pestes sin obtener una respuesta más. 
Por supuesto lo ignoré y se terminó una relación de muchos años, pero privilegié la honradez que todo 

periodista debe tener. Esta historia continuará. 
http://contraparte.mx/elieser-popocatl-quiere-el-dinero-del-pvem/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Vaya que los diputados locales parece que por fin están interesados en aprovechar las instalaciones alternas al 
Congreso del estado, y que se localizan en el edificio conocido Mesón del Cristo.  
Hoy miércoles sesionará en ese lugar la comisión de Derechos Humanos. Es la segunda que convoca ahí a sus 
diputados para realizar trabajos legislativos, como hizo apenas el pasado viernes la de Protección Civil.  
Qué mejor que se aproveche en inmueble y las adecuaciones que se hicieron al mismo. 

Este martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) presentó su Encuesta Nacional de los 
Hogares 2012. En cada hogar, de manera anual, el consumo de bebidas alcohólicas, tabaco y estupefacientes 
tiene un costo de mil 74 pesos, las prendas de vestir y el calzado, 7 mil 796 pesos, mientras que en transporte 
18 mil 864 pesos, y restaurantes y hoteles 12 mil 120 pesos.  
Pero más allá de los números, se informó que quienes gastan más son las personas que tienen mayor 

escolaridad, concretamente de educación media superior a superior, les siguen funcionarios directores y jefes, 
luego los profesionistas y técnicos, seguidos de trabajadores auxiliares en actividades administrativas, 

enseguida comerciantes, empleados y agentes de ventas, y al final, los que gastan menos, son los trabajadores 
en actividades elementales y apoyo, así como aquellos que no terminaron la primaria. ¿Usted ya hizo sus 
cuentas para saber en qué se le va el dinero? 
La Red Nacional de Ciclismo Urbano, el Poder del Consumidor y la Red por los Derechos de la Infancia en México 
denunciaron la omisión de autoridades por la muerte diaria de 40 personas, entre las que se encuentran niños, 
niñas, jóvenes, adultos y ancianos, por enfermedades asociadas a la contaminación del aire, como siempre 
cuando se habla de contaminación uno lo ve como algo que forma parte de lo cotidiano, sin embargo el dato nos 

sirve para alertarnos y actuar para bajar los niveles de contaminación, a los que estamos tan acostumbrados. 
Como usted sabe, octubre es el mes de la lucha contra el cáncer mama, este día, el PRI capitalino ofrece 
ultrasonidos gratuitos, de 10 am a 5 pm en las instalaciones ubicadas en 5 poniente 122, centro histórico. Los 
estudios serán tanto para hombres como para mujeres. 
Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle colocó la primera piedra del Centro Integrador de Servicios (CIS) en 

Xochitlán de Vicente Suárez, la inversión es de 21 millones 244 mil pesos para beneficio directo de 10 mil 

serranos. Se trata de una obra de alto impacto social y se tiene la intención de que una vez concluida, sea la 
más importante que se haya realizado en el municipio. 
http://www.ngpuebla.com/node/65263#.UnD9KHDTwbA 
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